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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.
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Economia

zx A 12 de fevereiro de 1974,

meses antes da revolução de

abril, a DECO começava a sua

história que tem sido marcada

por vitórias, ações, lutas e con-

quistas, sempre pelo reconheci-

mento dos direitos e legítimos

interesses dos consumidores.   

CONFLITOS DE CONSUMO

De que reclamaram os portugueses

nestes 50 anos e quais os motivos:

TELECOMUNICAÇÕES: Qualidade

de serviço, período de fidelização, fatu-

ração, prescrição, práticas comerciais

desleais, dificuldade no cancelamento

do contrato, falta de comunicação ade-

quada no aumento dos preços, oferta

de serviços não solicitados. INTER-

NET: da velocidade anunciada ao

período de fidelização, passando pela

dupla faturação, refidelização, práticas

comerciais desleais, cobrança pela

fatura em papel e dificuldade no cance-

lamento do contrato.

BENS DE CONSUMO/ COMPRA E

VENDA: Garantias, incumprimento

dos prazos de entrega, falta de infor-

mação e práticas desleais nas pro-

moções. COMÉRCIO ONLINE: dificul-

dades e entraves ao exercício do dire-

ito de livre resolução e reembolso; falta

de entrega do bem/ incumprimento do

prazo de entrega, falta de conformi-

dade do bem - nova realidade

Marketplace. Burlas e fraudes.

ERVIÇOS FINANCEIROS - BANCA:

crédito à habitação e crédito ao con-

sumo - falta de informação pré-con-

tratual e contratual, dificuldade em

exercer direitos no crédito ao consumo

por vicissitudes no contrato de compra

e venda ou prestação de serviços,

comissões bancárias, falta de infor-

mação aplicações financeiras, fraudes

e burlas. SEGUROS: falta de infor-

mação, sobre exclusões, franquias,

limites indemnizatórios. Nova reali-

dade, planos de saúde. 

ENERGIA E ÁGUA: ENERGIA: fatu-

ração, excessiva, prescrição, tarifários,

incumprimento contratual, serviços

adicionais, mudança de comercia-

lizador/ regresso ao regulado, verifi-

cação de tarifário e ofertas adequadas

ao perfil de consumo. ÁGUA: Falta de

informação sobre as faturas, tarifário,

faturação de resíduos, prescrição e

recurso à execução fiscal para paga-

mento das faturas. 

Retrato do último ano

Em 2023 recebemos cerca de 360

mil contactos de consumidores e os

setores mais reclamados continuaram

a ser os mencionados.  

Interesses económicos

Nos últimos 5 anos, os prejuízos dos

consumidores têm crescido.  A DECO

conseguiu recuperar 30 milhões de

euros aos portugueses. 

Venham mais 50

Se, por um lado, hoje, o consumidor

tem mais e melhores serviços e produ-

tos, por outro, atravessa um momento

de menor investimento na proteção

dos seus direitos. Atualmente, pouco

se pensa na regulamentação das novi-

dades tecnológicas ou na legislação

das novas e sofisticadas formas de

relacionamento.

Promove-se a informação ao con-

sumidor, mas as conquistas dos anos

90, em termos de regulação, estão a

perder terreno. 

A DECO, atenta a esta nova reali-

dade, procura atuar ainda mais na área

da prevenção, intervindo não só na

emergência do conflito, bem como na

proteção do consumidor. 

Os cidadãos não podem abrir mão

dos direitos conquistados e, apesar

dos desafios energéticos, das alte-

rações climáticas, da crise financeira e

da crescente globalização e migração,

devem continuar a reivindicar o seu

cumprimento. A DECO, como sempre,

estará ao seu lado, fazendo do seu

problema a nossa causa. zx

Suzana Pestana - DECO

Maçã de Alcobaça
com quebra de 13%
em 2023

zx O "Balanço da campanha da maçã

2023" foi apresentado no auditório do

Pólo de Fruticultura do Instituto

Nacional de Investigação Agrária e

Veterinária (INIAV) - Estação Nacional

de Fruticultura Vieira Natividade -, em

Alcobaça, no passado dia 22 de

fevereiro.

O evento foi organizado pelo Centro

Operativo e Tecnológico Hortofrutícola

Nacional (COTHN), com o apoio da

Associação de Produtores da Maçã de

Alcobaça (APMA), da Associação de

Fruticultores de Armamar, da Beyra

Douro Fruits e do INIAV.

A Associação de Produtores da Maçã

de Alcobaça (APMA) divulgou que se

deu uma quebra de 13% na produção

da maçã, em 2023 face à campanha de

2022. zx

Taberna d'Adélia foi
distinguido pelo
Guia Michelin 2024

zx Há mais um restaurante nazareno

no Guia da Michelin.

A Taberna d'Adélia foi distinguido

pelo famoso Guia que o destaca por ser

"agradável, acolhedor, de ambiente

popular e a apenas alguns passos da

praia".

O guia destaca, ainda, o "sabor tradi-

cional" e a "qualidade dos peixes e

mariscos" que, segundo escreve, justifi-

cam esta recomendação pelo oitavo

ano consecutivo. zx

Há 50 anos a defender o consumidor!

Quase 8 milhões de consumidores
apoiados pela DECO desde 1974
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Nazaré

Câmara aprova abertura de concurso
internacional para Funicular

zx A Câmara Municipal aprovou,

no passado dia 27, por unanimi-

dade, o Projeto de Execução do

Funicular da Pederneira e autori-

zou a abertura do procedimento

de Concurso Público com publici-

dade internacional de uma obra

destinada a ligar dois, [de três]

núcleos populacionais que for-

mam a sede do concelho da

Nazaré.

O contrato de concessão do apoio

financeiro, assinado em novembro de

2023, entre a Estrutura de Missão

"Recuperar Portugal" [EMRP] e o

Município da Nazaré, enquadra esta

obra na Componente C21 do Plano de

Recuperação e Resiliência (PRR),

disponibilizando o montante global de

10.000.000,00 € (dez milhões de euros).

Este investimento, que teve início a 1

de fevereiro de 2022 e cuja conclusão se

aponta para março de 2026, visa pro-

porcionar transportes públicos susten-

táveis, numa extensão aproximada de

200 metros, entre a Praia e a

Pederneira, que passarão a integrar

uma rede de transportes acessíveis a

pessoas com mobilidade reduzida e às

bicicletas, reduzindo a necessidade de

utilização do carro particular em

pequenas deslocações.

De acordo com a sua memória des-

critiva, está prevista a construção de

um edifício de quatro pisos [com aber-

turas em vidro que permitirão, ao uti-

lizador, apreciar a paisagem] e a aposta

num jogo de luzes, que remeterão para

a imagem de um farol, à noite.

Do edifício, que ligará o futuro termi-

nal rodoviário à Pederneira, sairá o

mecanismo por cabo, com capacidade

para 40 passageiros em cada viagem,

prevendo-se que possa transportar até

300 pessoas por hora, em cada sentido.

"A sua execução tem um elevado

potencial de reduzir o número de

automóveis em circulação, reduzindo

as emissões de gases com efeito de es-

tufa associados, ao mesmo tempo que

contribui, substancialmente, para o

objetivo mitigação das alterações

climáticas, reforçando a rede de trans-

porte público na vila, criando condições

de mobilidade mais resilientes e menos

vulneráveis, designadamente quanto a

fenómenos meteorológicos extremos e a

disrupções nas cadeias de abasteci-

mento em resultado dos efeitos das

alterações climáticas", refere o docu-

mento. zx

DR

zx O estado de conservação das

vias que atravessam a Nazaré

foram alvo das criticas do PSD

na última Assembleia Municipal.

Tânia Gandaio, eleita pelo PSD, diz

que o estado das vias acaba por ser,

também, "um péssimo cartão de visita".

"Ao nível do trânsito, as ruas e

artérias, apresentam graves proble-

mas e com as intempéries vão-se agra-

vando", disse a social-democrata,

acrescentando que "continuamos a

mostrar que toda a estrada em direção

ao Forte de São Miguel e Rua 25 de

abril estão completamente degrada-

das, com buracos, digna do terceiro

mundo".

A eleita pelo PSD falou ainda das

tampas de esgoto soltas que, entre ou-

tras coisas, perturbam o sossego de

quem mora perto; sinais de trânsito

caídos ou por colocar, para dizer que

acredita não "ser esta a imagem que

querem que os turistas levem da nossa

terra". zx JL

Mau estado de conservação
das estradas criticado pelo PSD

zx A CDU exigiu esclarecimen-

tos sobre o destino dado a uma

quantidade elevada de pescado

fresco adquirido pela Câmara

Municipal alegando destinar-se

às cantinas escolares.

"Recebemos informações de que o

Presidente da Câmara Municipal da

Nazaré, Walter Chicharro, pode ter uti-

lizado recursos públicos para a com-

pra de uma quantidade de pescado

fresco", diz a CDU, adiantando que a

primeira informação recolhida daria

conta da aquisição de "Pregados, mas

no caso, para já, foram Garoupas, indi-

cando a informação dos serviços como

sendo destinadas à alimentação esco-

lar dos nossos alunos, que, entretanto,

já sabemos não ter acontecido".

Segundo a CDU, as "Garoupas foram

oferecidas a alguns presidentes de

câmara da região Oeste, no Natal de

2022, suspeitando, mas desconhecendo

os eleitos pela CDU, a finalidade con-

creta de tal oferta naquela data".

Ainda sem justificações oficiais, a

CDU considera "a situação profunda-

mente preocupante, pois levanta

questões éticas, legais e de respon-

sabilidade pública em qualquer autar-

quia, mormente num município endivi-

dado onde a população é chamada

diariamente a pagar pelo máximo

todos os impostos e taxas devido ao

pagamento do serviço da dívida em

curso".

O vereador da CDU na Câmara, João

Delgado, diz que "o uso indevido de

recursos públicos para fins pessoais ou

políticos é inaceitável e pode constituir

um crime", e pede o esclarecimento do

caso pelas autoridades competentes.

Com base na análise aos documen-

tos solicitados à Câmara sobre este

procedimento, a CDU decidiu remeter o

assunto para a investigação do

Ministério Público "a fim de garantir

uma análise independente e rigorosa

dos factos".

"É fundamental que se apure esta e

outras possíveis compras efetuadas

por funcionários, - a mando de diri-

gentes políticos da autarquia -, no

absoluto cumprimento de ordens que

lhes são dadas". zx JL

CDU questiona executivo da Câmara
sobre o destino de pescado fresco

DR
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Nazaré

Estudante detido por tráfico
de droga

zx Um jovem estudante, de 18

anos, foi detido pela PSP da

Nazaré por tráfico de droga, no

passado dia 27 de fevereiro.

De acordo com as autoridades, no

seguimento de uma investigação confir-

mou-se a suspeita de que o jovem, resi-

dente naquele concelho, se dedicava à

atividade ilícita, pelo que foi montado

um dispositivo no terreno que permitiu a

sua interceção a pé, quando estava na

posse de uma quantidade equivalente a

perto de 18 doses individuais de haxixe.

Foi ainda realizada uma busca domi-

ciliária onde, por sua vez, foi encontrado

mais material ilegal. No total foram

apreendidas 70 doses individuais de

haxixe, uma faca utilizada para corte do

produto estupefaciente, uma balança de

precisão e dezenas de saquetas/emba-

lagens de plástico para acondiciona-

mento do estupefaciente.

O detido foi libertado e notificado para

comparecer perante a autoridade judi-

ciária, tendo sido sujeito a termo de

identidade e residência. zx  

zx  A morte de [Maria] Santana

da Pacheca, no passado dia 28,

deixando um rasto de conster-

nação.

Conhecida pela sua participação

em vários grupos carnavalescos, como

as "Alberqueras" e as "Trotinetas", as

bandas infernais, foi rainha de

Carnaval e deixou um importante lega-

do na cultura local, tendo participado

em vários ranchos e grupos folclóri-

cos.

Nascida em 1945, foi, muitas vezes,

figura presente em programas de

entretenimento da televisão portugue-

sa e concedeu dezenas de entrevistas

a documentários internacionais, em

especial muitos japoneses, encanta-

dos pelas tradições e tipicidade.

Maria Santana da Pacheca foi ho-

menageada pelo Círculo Cultural Mar-

Alto, que lhe atribuiu o "Prémio Mil

Carnavais 2024", a 16 de fevereiro.

Numa das suas últimas aparições em

público disse: "Não deixem nada por

fazer". zx  

Inglesa resgatada
com vida por
nadadores-sal-
vadores

zx O dispositivo de inverno de

nadadores-salvadores da Nazaré

resgatou, no passado mês de

fevereiro, uma mulher de cerca

de 35 anos, de nacionalidade

inglesa, que foi arrastada por um

agueiro, junto à bola Nívea.

A vítima encontrava-se perto

do areal a molhar-se, quando,

subitamente, surgiu uma série de

ondas mais fortes.

De acordo com o relato da

associação, a mulher tentou

nadar e foi rapidamente arrasta-

da para fora da zona de pé. Os

nadadores salvadores entraram

em ação, e com os meios de sal-

vamento resgataram-na para

zona segura do areal.

A mulher encontrava-se em

pânico, mas não necessitava de

mais cuidados, sendo aconselha-

da a ter mais cautela com a pro-

ximidade ao mar. zx 

Rastreio gratuito
do Cancro
da Mama

zx A LPCC-NRS, em parceria

com o SNS, anunciou a con-

tinuidade do rastreio gratuito do

Cancro da Mama no Município da

Nazaré.

O rastreio é de base popula-

cional, para mulheres entre os 50 e

os 69 anos e cada mulher deverá

realizá-lo de 2 em 2 anos.

O rastreio estará disponível na

Unidade Móvel da LPCC de 14 de

março a 12 de abril, nos seguintes

períodos/freguesias:

14 a 19 de março - Valado dos

Frades (junto ao Pavilhão

Gimnodesportivo);

20 a 22 de março - Nazaré (junto

à Ext Saúde);

25 de março a 12 de abril -

Nazaré (junto ao Centro de Saúde).

As unidades móveis de rastreio

da LPCC possuem equipamentos

digitais novos que potenciam uma

melhor qualidade do diagnóstico e

uma equipa técnica especializada

na área do cancro da mama pronta

para a receber. zx 

zx BREVES
DR

Morte da carismática Santana da
Pacheca deixa onda de consternação

zx  A imagem de N.S. Nazaré

regressou ao Santuário da

Nossa Senhora da Nazaré, de

onde apenas saiu por duas

vezes na sua história, após dois

anos de restauro.

Desde finais de 2021 que a imagem

se encontrava no Laboratório José de

Figueiredo, em Lisboa, onde foi sujeita

a trabalhos de conservação e restau-

ro.

"É um dia importante, que ficará na

memória de todos, porque historica-

mente só existiram dois momentos

em que saiu do Santuário: durante as

invasões francesas, para fugir às pi-

lhagens das tropas de Napoleão, e

agora nesta circunstância. É verdade

que não conhecemos nenhum

momento em que tenha tido uma

intervenção desta grandeza," explica

Nuno Batalha, Presidente da Mesa da

Confraria de N. S. Nazaré.

O regresso da estátua teve direito a

uma cerimónia pública organizada

pela Confraria de NS Nazaré que

passeou a imagem pelas ruas da vila

até ao Santuário, seguida de missa

presidida pelo Patriarca de Lisboa, D.

Rui Valério, e que contou, para além

de inúmeros devotos, com a presença

da cantora Fafá de Belém, grande

devota da imagem.

Os trabalhos de restauro permiti-

ram, para além da conservação da

peça, "conhecer a história desta

imagem", ainda envolta em alguns se-

gredos, tais como a datação exata. zx 

Imagem de Nossa Senhora da Nazaré
regressou ao Santuário

DR
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Nazaré

Encerramento do Ascensor desespera
comerciantes

zx  Os comerciantes com negó-

cios junto ao Ascensor falam em

dificuldades financeiras devido à

paragem do transporte há vários

meses devido à realização das

obras de sustentação das arribas

por parte da Agência Portuguesa

do Ambiente [APA].

A obra tinha o prazo de execução de 8

meses, mas passou um ano, e o trans-

porte continua encerrado, porque a

empreitada ainda não terminou,

esperando-se que reabra em finais de

março, a última data apontada pela dona

da obra em curso numa das reuniões

com o representante do Município da

Nazaré.

A pastelaria Sweet Moment fala de

quebras superiores a 70 e admite fechar

as portas. "Tive uma quebra de faturação

enorme e tive que fazer planos de paga-

mentos para sobreviver. Em termos de

saúde tem-me prejudicado também.

Estou saturado porque já passou muito

tempo e se isto demorar mais meses vou

ter que fechar as portas, porque me

estou a endividar", diz o empresário que

passou de "uma faturação de um mon-

tante para pouco mais de 100 euros por

dia".

Já o empresário Manuel Pires, com

restaurante no Sítio, frente à Praça do

Santuário, diz que estamos perante uma

situação que se arrasta sem novidades

quanto a prazos.

"É uma situação em que ninguém

manda. Perguntamos e parece que mão

se passa nada".

Marina Póvoa, outra empresária afeta-

da pela longa paragem, fala em "despe-

sas certas (com rendas, contribuições,

pessoal)" e de uma faturação que a está

a deixar numa situação menos favorável

desde o encerramento do ascensor.

Bruno Pereira, da ACISN, refere que

perante as queixas e dificuldades regis-

tadas, a Associação "está a estudar

todas as hipóteses possíveis, analisando

tudo para tomar uma posição", mas o

"processo judicial" contra as entidades

que estão na base dos prejuízos decla-

rados pelos empresários ainda não é

uma hipótese.

"Colocámos à APA a questão [dos pre-

juízos] e estamos a falar de dezenas de

associados", refere o responsável.

O vereador do Município da Nazare,

Orlando Rodrigues, explica que "o PS

solicitou, em sede de Assembleia

Municipal, explicações da APA à

Câmara", mas até à data não se obtive-

ram respostas. "O que sabemos, infor-

malmente, foi o que nos transmitiram no

final de 2023, o que nos fez deixar de par-

ticipar nas reuniões [de seguimento do

processo] é que a obra poderá ficar con-

cluída no final do mês de março, pelo

menos permitirá a abertura do ascen-

sor". zx  JL

DR

zx  A Associação Nacional de

Freguesias [ANAFRE] emitiu um

parecer onde critica a atuação do

executivo que governa o municí-

pio da Nazaré, que aprovou, na

reunião de Câmara Municipal do

dia 8 de janeiro de 2024, unila-

teralmente, a cessação do Con-

trato Inter-Administrativo de De-

legação de Competências da CMN

para a Junta de Freguesia de

Valado dos Frades.

A Junta de Freguesia entende que

esta medida, tomada por maioria pelo

executivo camarário que governa "não é

mais do que uma retaliação ao voto con-

tra o orçamento municipal exercido pelo

representante desta Junta", e a ANAFRE

subscreve.

Um parecer jurídico da ANAFRE

(Associação Nacional de Freguesias) re-

fere, entre outras coisas, "(…) atentos

aos princípios do Pacta Sunt Servanda e

da boa-fé na negociação e execução dos

contratos (Art.ºs 10º do CPA2015 e 1º-A

do CCP), não parece que a ténue invo-

cação da afetação ao princípio de esta-

bilidade (Art.º 121º do RJAL) possa ser

suficiente para invocar a resolução do

contrato".

O documento adianta que (…)

"Entender que a celebração de um

CIADC preclude os representantes da

Freguesia de votarem, enquanto eleitos

diretamente ou por inerência na

Assembleia Municipal, contra o orça-

mento seria porventura atentatório da

própria autonomia da Freguesia face ao

Município".

Para a Associação "Não decorreu o

período de vigência do CIADC celebrado"

e por isso a "revogação apenas poderia

ocorrer mediante acordo entre ambas as

partes, o que, manifestamente, não

sucede no momento atual", pelo que "não

se pode considerar que ocorra um

incumprimento da Freguesia, posto que

o que desencadeia a reação do executivo

municipal é a não aprovação do orça-

mento do município e não um motivo ou

fundamento imanente ao próprio contra-

to."

Ainda de acordo com a ANAFRE, "não

se pode considerar que o livre exercício

de um direito ou de opção política [votar

contra um orçamento municipal] consti-

tua um fundamento de relevante inte-

resse público a considerar em si sufi-

ciente para pôr termo ao CIADC. A

aceitar-se tal argumento, o relevante

interesse público deixaria de ser um

conceito indeterminado apreciado de

forma objetiva, para passar a depender

da livre volição política do momento por

parte do executivo municipal".

O executivo da Junta de Freguesia de

Valado dos Frades promete tudo fazer

"na defesa do seu território e da sua po-

pulação, não sejam nunca afetados ou

colocados em causa, seja por quem for.

Do mesmo modo defenderemos o bom

nome, a honestidade e o trabalho com-

petente desenvolvido por todos os

responsáveis políticos desta Junta de

Freguesia, até às últimas consequên-

cias".

"Sabemos que o atraso na obtenção de

uma deliberação final, tão importante

para a nossa freguesia, prejudica a nossa

população e prejudica o desenvolvimen-

to do nosso trabalho autárquico", termina

a comunicação da Junta ainda sobre o

deliberado em janeiro pela maioria

socialista na Câmara. zx  JL

Anafre critica Câmara sobre a delegação
de competências com Valado dos Frades

DR
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Nazaré

zx A Nazaré abriu o evento

'Conversas da Sustentabilidade'

dedicado à importância da certifi-

cação e das práticas sustentáveis

dos Municípios Portugueses, inte-

grado na edição 2024 da BTL -

Bolsa de Turismo de Lisboa, no

passado dia 28 de fevereiro.

O Município participa, desde 2021, no

Concurso mundial da Green Destina-

tions dos 100 melhores destinos, que

reúne, anualmente, histórias de tu-

rismo sustentável e de boas práticas de

destinos, em todo o mundo, destacando

histórias de boas práticas na gestão de

destinos locais e regionais, como exem-

plos inspiradores para outros, tanto

operadores como turistas e viajantes.

Em 2023, a Autarquia e os represen-

tantes da Green Destinations em

Portugal, a Th1nk, apresentaram mais

um objetivo: o Good Travel Seal, um

novo programa de certificação dirigido

aos agentes económicos ligados à indús-

tria do turismo, que pretende levar o

know how às empresas ligadas ao turis-

mo, avaliar e premiar os seus compro-

missos nos campos da responsabilidade

social, gestão ambiental, saúde e segu-

rança.

Cada vez mais as escolhas dos desti-

nos, incluindo dos serviços, tais como os

restaurantes e os alojamentos, come-

çam a ser feitas com base em autenti-

cações qualitativas, como estes selos

diferenciadores. Trata-se, por isso, de

uma certificação que trabalha todas as

áreas do município, desde a cultura, a

tradição, a relação com os agentes, as

vertentes económica, social e destino.

A comunicação desta informação ao

cliente e a presença do destino em mer-

cados turísticos são outras metas de

futuro para chegar à categoria: Green

Destinations Certified, onde, até à data,

constam apenas 5 destinos no mundo

(dois nos Estados Unidos, 1 em Itália; 1

nos Países Baixos e 1 na Áustria).

Neste longo caminho a percorrer até

ao prémio Platina [Platinum Quality

Coast], foi aprovada, no passado dia 23

de fevereiro, em Assembleia Municipal

da Nazaré, a alteração ao Regulamento

Orgânico e funcional da Câmara, com a

adoção da designação Gabinete de

Informação Turística, Turismo Susten-

tável, Comunicação e Design [antes

Gabinete de Turismo, Comunicação e

Design].

O Turismo Sustentável integra a

Agenda 2030, um dos objetivos de

Desenvolvimento Sustentável adotada

por todos os Estados-Membros das

Nações Unidas em 2015, que "define as

prioridades e aspirações do desenvolvi-

mento sustentável global para 2030 e

procura mobilizar esforços globais à

volta de um conjunto de objetivos e

metas comuns".

Os objetivos de desenvolvimento

sustentável (ODS) são a única agenda

universal [a apelar a uma cooperação

dinâmica entre setor público, privado e

sociedade civil] que tem como objetivo

promover o desenvolvimento sustentá-

vel e próspero da humanidade, em har-

monia com a natureza.

Sendo o Turismo Sustentável, cada

vez mais, uma tendência, escolha e

imposição no mundo das viagens, férias

e destinos turísticos, a Nazaré tenciona

continuar a alinhar o seu posicionamen-

to pela promoção, e preservação, da

"Autenticidade, Identidade, Tecnologia,

Segurança e Sustentabilidade; incenti-

vando, ao mesmo tempo, os investi-

dores privados a pensar verde e a apos-

tar na área do Turismo Sustentável,

para que o conceito se torne cada vez

mais uma realidade".

De acordo com a proposta aprovada

em Assembleia Municipal, são finali-

dades do gabinete: trabalhar no sentido

de ver a Nazaré "reconhecida como des-

tino sustentável, quer enquanto

Município, quer das empresas do ramo

turístico a operar no concelho, permiti-

do elaborar contactos e parcerias, de

forma a avaliar e premiar o bom desem-

penho nos campos da gestão sustentá-

vel, responsabilidade social e bem-

estar".

A preservação das características

culturais ligadas às origens piscatórias

da povoação, a paisagem, os usos e cos-

tumes e a diversificação da oferta para

aumentar a permanência dos turistas

por mais tempo e ao longo de mais

meses ao ano, assim como a preser-

vação de espaços icónicos para a

história e antiguidade da vila, nomeada-

mente o Museu (vivo) do Peixe Seco, a

abertura do Forte de São Miguel Arcanjo

ao público, a reabilitação da Igreja de

São Gião têm sido alguns dos argumen-

tos levados ao Concurso Green

Destinations, e que já equivaleram à

certificação deste destino, pelas suas

práticas sustentáveis. zx

Nazaré abriu evento "Conversas
de Sustentabilidade" na BTL 24

DR

zx A Praia da Nazaré foi eleita a

22ª melhor da Europa para 2024

nos Traveller's Choice Awards.

A Tripadvisor atribui, anualmente,

aos destinos que recebem um grande

volume de avaliações e opiniões que

excedem as expetativas da Comuni-

dade que utiliza a sua plataforma, ao

longo de um período de 12 meses, os

Prémios Travellers' Choice.

A lista de 2024 inclui 18 países dos

cinco continentes, mas as três me-

lhores praias estão na Europa, conti-

nente que destrona as Caraíbas, até à

data o paraíso de sonho.

Para Tripadvisor, esta mudança por

parte dos consumidores é "sinal de que

alguns viajantes estão ansiosos por

trocar as típicas férias em resorts

pelas costas de Portugal, Itália, e mais

além."

O Ranking coloca três areais

nacionais entre as 25 melhores praias

europeias, com a liderança a recair na

algarvia Praia da Falésia, ficando a

praia da Nazaré, "conhecida pelo exce-

lente surf e pelo pôr-do-Sol deslum-

brante" em 22.º lugar; e a Praia dos Três

Irmãos, em Alvor (Portimão, Algarve),

na 24.ª posição, classificada como "uma

pequena baía de areia branca, ondas

calmas e fácil estacionamento". zx

Praia da Nazaré entre as melhores
da Europa para a TripAdvisor DR
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David Ângelo foi distinguido pelos EUA pelo
trabalho na desmistificação do tratamento
cirúrgico em idades pediátricas

zx Uma equipa portuguesa de

profissionais de saúde, liderada

por David Ângelo, médico

cirurgião, realizou, entre 2019 e

2023, um estudo prospetivo inédi-

to para investigar a eficácia e

segurança de técnicas cirúrgicas

minimamente invasivas da arti-

culação temporomandibular

(ATM) em idade pediátrica.

O estudo foi apresentado, no passado

dia 1 de março, pelo médico português,

David Ângelo, a convite de uma das mais

prestigiantes instituições da especiali-

dade da articulação temporomandibular,

a Sociedade Americana de Cirurgiões da

especialidade, que realizou o seu con-

gresso anual, de 29 de fevereiro a 3 de

março, tendo a apresentação sido rea-

lizada no âmbito da publicação do estu-

do na revista Journal of Clinical

Medicine.

A ideia do estudo surgiu pelo médico

David Ângelo, professor da Faculdade de

Medicina da Universidade de Lisboa

(Cirurgia de Cabeça e Pescoço) e

cirurgião no Instituto Português da Face.

“Comecei a observar uma procura

elevada da minha consulta por pais, com

crianças com idades entre os 5 e os 14

anos, devido a problemas nas articu-

lações temporomandibulares e queixas

de dores fortes.

Alguns casos estavam a fazer me-

dicação diária para a dor e algumas cri-

anças já estavam a tomar antidepres-

sivos.

Desenhei um estudo, com a minha

equipa, para avaliar o impacto de técni-

cas minimamente invasivas (artrocen-

tese e a artroscopia) na articulação tem-

poromandibular desta população", cita o

portal Sapo.

Durante muitos anos faltou consenso

sobre a forma como tratar as disfunções

temporomandibulares em crianças (por

um conjunto de situações era reco-

mendável esperar até o doente atingir os

18 anos para algumas intervenções

cirúrgicas à articulação temporo-

mandibular de crianças), por receio de

poder causar complicações ou possíveis

alterações no seu crescimento craniofa-

cial, assim como danos irreversíveis.

Após aprovação pela comissão de

ética, este estudo inédito, teve início a 1

de junho de 2019 (numa duração total de

três anos), e incluiu doentes com idade

inferior a 18 anos, com patologia da

articulação temporomandibular.

Dependendo do estado da doença, o

cirurgião realizava a artrocentese ou a

artroscopia da ATM (duas técnicas mi-

nimamente invasivas onde David Ângelo

tem já muita experiência em adultos,

com excelentes resultados).

Foi realizada a avaliação de diferentes

parâmetros como a dor, dificuldade na

mastigação, tensão muscular, dificul-

dade na abertura da boca e compli-

cações da intervenção.

O estudo incluiu 26 crianças, todas

tratadas de forma rigorosa e metódica,

em que 67% fez artrocentese e 33% fez

artroscopia, sendo posteriormente

seguidas por uma equipa de acompa-

nhamento multidisciplinar. Os resulta-

dos alcançados foram muito positivos:

verificou-se uma redução significativa

da dor no pós-operatório de quase 90%,

uma melhoria da função mastigatória de

mais de 96% e redução dos estalidos

intra-articulares em 89% das crianças.

Não tendo apresentado nenhuma

complicação cirúrgica nestes tratamen-

tos, foi também possível reduzir a dor

média (de 4.04 antes da intervenção

para 0.5 após intervenção) e comprovar

ótimos resultados da abertura de boca

(de 35.5mm para 43mm após a cirurgia).

A artrocentese e a artroscopia da

articulação temporomandibular repre-

sentaram assim uma opção eficaz e

segura para tratar doentes em idade

pediátrica com disfunções temporo-

mandibulares intra-articulares, inte-

grando assim mais uma opção nas

estratégias disponíveis e oferecendo

uma solução minimamente invasiva e

efetiva, especialmente quando o trata-

mento conservador falhar. No entanto, o

cirurgião recomenda cuidados especi-

ais, onde só mãos experientes devem

fazer esta intervenção em crianças pois

há particularidades técnicas que são

importantes controlar para os procedi-

mentos serem bem-sucedidos. zx

Fonte:sapo

zx As quatro Corporações de

Bombeiros Voluntários do conce-

lho, representadas pelos seus

Presidentes de Direção e Coman-

dantes, e o Presidente da Câmara

Municipal, Hermínio Rodrigues,

Vereador do Pelouro da Proteção

Civil, Paulo Mateus, e Coordena-

dor Municipal de Proteção Civil,

Nélio Gomes, realizaram, o passa-

do dia 4 de março, o balanço de

atividade.

O encontro dos representantes das

Associações Humanitárias com a

Presidência da Câmara serviu, ainda,

para partilhar e reforçar as relações

institucionais entre as diversas enti-

dades.

No fim da reunião, a Câmara

Municipal, ofereceu um dispositivo para

viaturas elétricas, no sentido de tornar a

atuação dos Corpos de Bombeiros mais

segura. zx PA

Câmara Municipal oferece
dispositivos para viaturas
elétricas aos bombeiros

zx A classificação do monu-

mento ao general "Sem Medo"

como ficou conhecido Hum-

berto Delgado, localizado na

Cela Velha, foi apresentada

como proposta pelo vereador

na oposição da Camara de

Alcobaça, António José Hen-

riques.

O socialista considera que a está-

tua carrega um importante simbolis-

mo. "Estamos a dias do 25 de abril,

data histórica, no ano em que se assi-

nala meio século de democracia no

país. Há um símbolo que deve dignifi-

cado, e constar no inventário do

Municipio de Alcobaça, e levado ao

Ministério da Cultura para classifi-

cação".

"O monumento é quase anónimo

do ponto de vista de notoriedade den-

tro das instituições", embora "repre-

sente, pela pessoa que era Humberto

Delgado" um legado de enorme si-

gnificado para Portugal, pois foi o

marco de viragem do regime, de uma

ditadura para a democracia, com

todas as suas conquistas.

O Presidente da Câmara, Herminio

Rodrigues, disse que o assunto já

está a ser tratado pelos serviços da

autarquia. zx 

PS pede a classificação
do Monumento
a Humberto Delgado

DR

DR
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zx A Associação dos Produtores

de Leite de Portugal [Aprolep],

sediada em Alfeizerão, no conce-

lho de Alcobaça, participou numa

manifestação em Paris, no passa-

do dia 26 de fevereiro, para exigir,

entre outras coisas, uma Política

Agrícola Comum (PAC) mais sim-

ples, e mais focada na produção

de alimentos, com menos buro-

cracia.

Num protesto pacífico, no Salão

Internacional da Agricultura de Paris

(SIA), agricultores de vários sectores de

toda a Europa apelaram aos decisores

para que implementassem uma ver-

dadeira solução para a crise na agricul-

tura.

De acordo os manifestantes, é essen-

cial implementar agora as reformas

para um preço justo de cobertura dos

custos no mercado, para que a agricul-

tura seja finalmente justa.

Adrien Lefèvre, Presidente da APLI,

França, um dos participantes na ação,

recordou que "somos uma comunidade

agrícola pacífica. Mas não estamos bem

representados, por exemplo, pelas orga-

nizações da COPA-COGECA. Hoje,

muitos países europeus estiveram re-

presentados aqui no SIA, nesta manifes-

tação organizada pela APLI e pelo EMB.

Defendem efetivamente a nossa profis-

são e um preço justo. Um grande obriga-

do a todos estes corajosos produtores.

'Lève-toi, producteur d'Europe - Levanta-

te se és um agricultor europeu'."

Já Kjartan Poulsen, Presidente do

EMB e representante da LDM,

Dinamarca, falou da " forma como a

Europa está a agir agora não é boa.

Estamos todos aqui para apelar a uma

Europa justa. Estamos no coração de

França - em Paris - onde as pessoas têm

uma grande consideração pelos alimen-

tos. Os decisores políticos franceses são

chamados a garantir que a agricultura

europeia, que produz estes alimentos,

seja realmente justa."

Por seu turno, Boris Gondouin, mem-

bro do Conselho de Administração da

APLI e da EMB francesa, elogiou o

encontro de nações: "Foi um momento

mágico ver todos os representantes dos

vários países europeus presentes na

nossa manifestação no SIA. Os

decisores políticos precisam de saber

que os agricultores são capazes de se

organizar. Mas os nossos represen-

tantes políticos também precisam de

apoiar os produtores com a política cor-

recta. Uma política que promova forte-

mente o leite justo e que implemente

bons conceitos para uma agricultura

justa. Dizem que a França deve pres-

sionar para que uma espécie de lei

EGALIM seja implementada a nível

europeu - o conceito perfeitamente cor-

reto para isso é o Fair Milk, que deve

obter o apoio político necessário para

ser desenvolvido em todos os sectores

agrícolas".

O seu colega Jean-Luc Pruvot,

Presidente da FaireFrance, disse, ainda,

que o "leite justo é muito importante

para resolver a crise atual no sector

agrícola."

Já Carlos Neves, APROLEP, Portugal,

foi na mesma linha, sublinhando que a

presença no local serviu "para lutar jun-

tos por um preço justo do leite e por uma

PAC mais simples e justa."

Jonas Vilionis, LPGA, Lituânia, apelou

à unidade perante um facto quotidiano

indispensável: a abertura do frigorífico à

procura de alimentos. "Quando o abrem,

são recebidos por produtos dos agricul-

tores. O nosso apelo aos consumidores:

mostrem-se solidários com os produ-

tores para que estes produtos vitais dos

agricultores continuem a estar lá para

vos saudar no futuro."

Romuald Schaber, BDM e Fair Milk

Germany, explicou que chegou da

Alemanha à manifestação em Paris

"para mostrar a nossa solidariedade

com os nossos colegas franceses e com

todos os nossos colegas europeus.

Exigimos um preço que cubra os custos

e continuaremos a lutar por isso em con-

junto."  

Leif Langen, Bondesolidaritet,

Noruega, também apoiaram a exigência

dos agricultores europeus por "preços

de cobertura dos custos."

Guntis Gutmanis, membro do

Conselho do EMB e representante da

LOSP, Letónia, também falou para dizer

que "todos os países juntos - todos os

agricultores juntos - estão a lutar por

preços justos que cubram o custo de

produção. Na verdade, é muito simples:

sem agricultores, sem alimentos, sem

futuro."

Guy Francq, membro da direção do

OMB e representante da MIG, Bélgica,

pediu "cláusulas-espelho para as impor-

tações, bem como de preços ao produtor

que cubram os custos."

Já Erwin Schöpges, Fairebel, Bélgica,

acrescentou que, para além dos preços

que cobrem os custos, justa para os

transformadores e também justa para

os retalhistas, esta manifestação visou

assegurar uma "agricultura em que o

consumidor pode, em última análise, ter

a certeza de que todos os intervenientes

na cadeia de valor foram tratados de

forma justa."

Fonte: Aprolep

Dois feridos é o
resultado de um
despiste no IC2

zx Um despiste de um veículo

ligeiro, no passado dia 5, no

Itinerário Complementar 2 (IC 2),

na Benedita, causou dois feridos,

um deles com ferimentos ligeiros,

tendo sido transportado ao Centro

Hospitalar do Oeste. O outro pas-

sageiro foi assistido no local, onde

estiveram os Bombeiros Voluntá-

rios da Benedita e uma Ambulân-

cia de Suporte Imediato de Vida

(SIV).

O alerta para o acidente foi dado

às 22h34. A tomar conta da ocor-

rência esteve a Guarda Nacional

Republicana [GNR]. zx

Homem de 79
anos morre
em acidente
de trânsito

zx Um homem, de 79 anos, mor-

reu na sequência de uma colisão

da moto em que seguia com um

carro, em Alcobaça, no passado

dia 24 de fevereiro.

O acidente ocorreu no cruza-

mento entre a Rua Afonso

Albuquerque e a Rua Manuel

Lourenço.

O condutor do carro escapou

sem ferimentos. A vítima mortal

foi levada ao Instituto de Medicina

Legal, onde será autopsiada. zx

Rede de
Saneamento
entre Pataias
e a Martingança
está a Concurso
Público

zx O Concurso Público para a

rede de esgotos entre Pataias e

Martingança, numa extensão de

2,200 kms foi lançado pelos

Serviços Municipalizados de

Alcobaça no valor de mais de 500

mil euros.

O prazo de execução da obra é

de doze meses. Trata-se de "uma

obra muito importante, nomeada-

mente para aquela freguesia,

numa zona de muita indústria e

alguma habitação, que ainda não

tinha acesso à rede pública de

saneamento", explicou Paulo

Mateus, do executivo da Câmara

Municipal. zx

zx  Um homem, de 43 anos, mor-

reu como consequência do dis-

paro, alegadamente, "acidental",

contra si próprio, na passada

sexta-feira, 8 de março, em

Alcobaça.

O alerta para a ocorrência, registada

junto ao posto de combustível da Repsol

de Alcobaça, foi dado pouco depois das

21h.

O tiro atingiu o autor do disparo na

cara. O homem foi transportado para o

hospital, em estado grave.

Para o local foram mobilizados os

Bombeiros Voluntários de Alcobaça, a

VMER de Leiria e uma ambulância de

Suporte Imediato de Vida (SIV) de

Alcobaça, além das autoridades policiais.

Fonte da Polícia judiciária adiantou, ao

Jornal de Notícias, que no momento do

incidente, a vítima estava com um grupo

de pessoas, sobre as quais não recai

"qualquer suspeita".

Tudo aponta para que a arma tenha

sido disparada "acidentalmente" pela víti-

ma, segundo a mesma fonte ter-se-á

tratado de "um incidente, uma brin-

cadeira que correu mal". zx 

Aprolep participa em 
manifestação em Paris por
uma agricultura mais justa

zx BREVES
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Espetáculo de dança contemporânea
no cineteatro 

zx A produção Pedra Doce -

Poética de Cora Coralina vem de

Niterói e promete um espetáculo

que irá despertar os sentidos

A Companhia de Ballet da Cidade

brasileira de Niterói apresentará, a 21

de março, na Nazaré, o espetáculo de

dança contemporânea "Pedra Doce -

Poética de Cora Coralina".

Os Municípios de Niterói e da Nazaré

têm uma parceria, desde março de 2023,

que prevê intercâmbios e cooperação de

diferentes formas nos campos da econo-

mia e comércio; desporto; turismo e

lazer; e cultura, com o objetivo de pro-

mover a prosperidade e o desenvolvi-

mento recíproco.

O espetáculo fala da simplicidade na

poesia e vida de Cora Coralina. O diretor

artístico, Fran Mello, concebeu o

espetáculo relacionando a escrita de

Cora, seus ímpetos e necessidades em

escrever, com os corpos dos bailarinos,

ao ler (ou ouvir) os seus poemas.

Por se autointitular doceira, o nome

"Pedra Doce" remete para o processo de

desidratação de frutas ao sol [método de

preservação que remove a água pre-

sente nas frutas frescas, tornando-as

mais duráveis e concentrando seus

sabores naturais].

"Na plateia, o público será contagiado

com o aroma do doce de coco feito em

cena. A dramaturgia do espetáculo foi

conduzida pela coreógrafa Ana Vitória

Freire e teve como intuito replicar a vida

simples de Cora, reconhecendo a sua

potência como uma mulher à frente do

seu tempo", refere a Companhia.

O espetáculo de coreografia, criada

pelos bailarinos, tem a duração de 50

minutos, sem intervalo, e é de entrada

livre.

Ficha artística e técnica do

espetáculo

Direção artística e Conceção - Fran

Mello

Dramaturgia - Ana Vitória Freire

Produção executiva: Tenara Gabriela

Criação Coreográfica - Todo o elenco

Ensaiadora - Fabiana Nunes

Coordenação técnica e logística:

Thiago Piquet

Iluminação - Paulo Cesar Medeiros

Figurino - Fran Mello

Cenografia - Jorge Roriz

Assistente de Cenografia - Wescley

Menezes Lima

Sonoplastia - Valdenir Correa

Elenco - Alex Sena, Bruna Lopes,

Carol Martins, Diego Cruz, Gilson

Paixão, Isa Kokay, Janaina Castelleti,

Jeanete Guenka, João Corrêa, Mirna

Nijs e Robson Schmoeller. zx 

zx  O Arte Institute está de volta

a Portugal para proporcionar o

encontro entre programadores

culturais de todo o mundo e

artistas nacionais na 6ª edição

do RHI - Revolution Hope Imagi-

nation (www.rhi-think.com), que

decorre de 14 a 23 de março de

2024.

Alcobaça irá integrar o grupo de 14

Municípios (Cascais, Torres Vedras,

Alcobaça, Funchal, Leiria, Loulé, Faro,

Torres Novas, Évora, Nazaré,

Vidigueira, Braga, Porto e Lisboa) que

acolherá atividades deste projeto, desti-

nado a promover artistas locais aos

olhos de curadores e programadores

internacionais como:

Thayná Trindade - Curadora do

Museu de Arte do Rio de Janeiro,  Joel

Vieira - Superintendente cultural e

Diretor de Cidadania de Niterói e

Curador do Museu Janete Costa de Arte

Popular da mesma cidade; Júlio Silveira

- Curador do "Ler - Salão Carioca do

Livro", o maior festival literário de lín-

gua portuguesa, Márcio Motokane -

Diretor Artítistico no Canal Futura da

Fundação Roberto Marinho, Ricardo

Vieira - Diretor do Centro Cultural de

Cabo-Verde, em Lisboa, Adilson Gomes

- ex-Diretor Geral das Artes e das

Indústrias Criativas (DGAIC) de Cabo

Verde.

Este ano estarão em destaque 14

artistas plásticos e gráficos do concelho

que irão exibir, no Armazém das Artes,

a 16 de março a partir das 10h30, as

suas criações: Thierry Ferreira, Renato

Silva, Gabriel Colaço, Gilberto Colaço,

Cristina Maria, Cheila Peças, Natacha

Costa Pereira, José Aurélio Gonçalo

Tarquínio e Rita Pimenta, Bugalho,

Joana Raimundo, Jean Ferrari e Stela

Ivanova, Wilson Esperança, Sara Matos

Babel - Associação Cultural.

"Somos parceiros deste projeto

desde a primeira hora. Artistas locais

como Churky e AP The Rapper obtive-

ram maior projeção através do RHI,

pelo que respeitamos a sua relevância

para o meio artístico nacional. Temos

artistas de grande talento que vão ter

no RHI uma excelente oportunidade

para o demonstrar perante o olhar de

curadores lusófonos internacionais de

excelência. Sublinhe-se também a com-

ponente pedagógica que este projeto

também tem com atividades progra-

madas para as nossas escolas", diz o

Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça Hermínio Rodrigues.

No mesmo dia, 16 de março, pelas

21h30, o Cine-Teatro de Alcobaça João

D'Oliva Monteiro irá acolher o espetácu-

lo de dança "Presenças na Ausência",

pela Companhia de Ballet da Cidade de

Niterói, Brasil (saiba mais AQUI).

As atividades do dia 15 de março

destinam-se ao público escolar. zx 

Programação da 6ª edição do

RHI em Alcobaça.

15 DE MARÇO

15H 

Palestra Cinema e Multimédia 

Auditório Centro Cultural Gonçalves

Sapinho

Público Escolar

Sessão dinamizada por Márcio

Motpkane

15H30M

Workshop Arte e Ciência

Armazém das Artes

Público Escolar

Sessão dinamizada por Diana Aires

16H 

Workshop de Dança Contemporânea

Academia de Dança de Alcobaça

(ADA)

Atividade destinada a alunos da ADA

Sessão dinamizada por Fran Mello e

Fabiana Nunes

16 DE MARÇO

10h30

Showcases de Artistas plásticos do

concelho

Armazém das Artes

Público em geral         

As apresentações serão visionadas

pelos curadores:

Joel Vieira,Thayná Pereira Trindade,

Marcio Motokane, Adilson Gomes, Julio

Silveira, Ricardo Vicente

21h30   

Espetáculo de dança "Presenças e

Ausências", pela Companhia  de Dança

de Niterói

Cine-Teatro João D'Oliva Monteiro de

Alcobaça

Artistas de Alcobaça e Nazaré no Revolution
Hope Imagination

DR
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"A Vida na Selva" dá titulo ao novo livro
de Laborinho Lúcio

zx Álvaro Laborinho Lúcio

acaba de publicar mais uma

obra. "A Vida na Selva" é uma

viagem às memórias e histórias,

entre lembranças de infância e

palestras proferidas como escri-

tor, depois de uma carreira dedi-

cada à magistratura, à justiça, à

política e ao contacto com o

público.

O livro partiu do título de uma

redação escolar e escreveu-se após a

recolha de crónicas e dispersos

literários que aproximam o escritor dos

leitores.

Tempos de nascer - Auto-retra-

to [excerto do livro]

Pela vida fora, em todas as idades,

em tantas ocasiões, não sei quantas

pessoas eu ouvi. De lugar em lugar.

Atravessando o tempo. À mesa do café,

em brincadeiras de criança, ao serão

com a família, em salas de audiências,

em gabinetes de instrução, no local do

crime, em conversas corridas sobre a

gente que passa - todas "testemunhas"

de alguém, de alguma coisa. Conservo

ainda nomes. Bráulio, Ludovina,

Arraiano, Moreira, e tantos, tantos

mais. De muitas, ficou-me a memória:

do rosto, da voz, do susto, da ternura, da

efabulação, da seriedade, tímida, hesi-

tante, da falsidade, treinada, arrogante,

da displicência, da amizade, sei lá. De

todas, como ponto de encontro, uma

palavra cerzindo os vários dizeres: "ver-

dade". Uma verdade jurada, primeiro na

rua, depois por Deus; mais tarde, pela

honra - sempre na suposição da palavra

dada. Lembro-me delas. E gosto de me

lembrar das testemunhas que eu ouvi.

Agora, chegada a minha vez de depor,

de falar de mim e dos outros, olho-me

com inquietação. Nego-me interior-

mente à jura. Titubeante no encontro

com "a verdade dos factos", acabo a ce-

lebrar comigo um frágil compromisso

de respeito pela minha verdade, por

aquilo que sinto que sei, como sei, como

sinto; por aquele resto que retiro de um

fundo enevoado onde se disfarça, no

tempo, tudo aquilo que vi ou escutei,

aquilo que fiz ou que foi feito, bem feito,

malfeito. Aqui, de uma só vez, sou teste-

munha e coisa testemunhada. Olho-me

à distância, e não sei se me leio através

da fantasia que a lonjura colocou no

lugar dos primeiros deslumbres, ou se

apenas me vejo com os olhos de hoje,

experimentados pelos anos. Recordo,

de A Noite Fantástica de Stefan Zweig, a

sua confissão de receio ao perscrutar a

memória: "[…] ainda há pouco escrevi

"eu" […] mas esta palavra já é pouco

precisa porque esse "eu" de então […] já

não existe, apesar de terem decorrido,

de então para cá, apenas quatro meses;

embora eu viva ainda dentro desse "eu",

e esteja a escrever à sua secretária,

pegando na sua caneta com a sua

própria mão." zx

Fonte: Com o portal "sapo"

DR

zx A iniciativa "Nazaré

Clássica", edição primavera,

apresentou-se a público no audi-

tório da Biblioteca Municipal

José Soares, com três concertos,

numa programação que teve ini-

cio com um recital de canto e

piano, que juntou Sara Gonçal-

ves (voz) e Francisco Sassetti

(piano).

O Sexteto Limbar, composto por Luís

Marto (flauta), Maria Rita Carneiro

(oboé), Beatriz Castro (clarinete),

Miriam Cunha (fagote), Ivan Branco

(trompa) e Afonso Salazar (piano), foi o

segundo concerto das quintas-feiras à

noite, na Biblioteca.

O ciclo encerra, esta quinta-feira, dia

14 de março, com uma viagem musical

por "Corda a Corda", um espetáculo que

cruza a tradição musical portuguesa e a

musica erudita, contando com as par-

ticipações de Luís Marques (guitarra

portuguesa), Ricardo Martins (guitarra

clássica) e Filipe de Moura (tenor).

"Juntos, estes três músicos talen-

tosos exploram a fusão de tradição e

inovação, oferecendo uma performance

que não celebra apenas a herança

musical portuguesa, mas também a

reinventa para um público contemporâ-

neo" pode ler-se na sinopse do

espetáculo. zx

zx "Histórias Felizes", livro

escrito por Susana Figueira com

ilustração de Tatiana Dolgova, foi

apresentado aos leitores, no pas-

sado sábado, dia 2 de março, no

auditório da Biblioteca Municipal

José Soares, na Nazaré.

Publicado em dezembro de 2023, pela

Flamingo Edições, este é um livro "para

uso de leitores curiosos e com imagi-

nação. São Histórias Felizes que podem

ser cantadas ou dramatizadas", refere a

editora.

Susana Figueira nasceu em 1961 na

Nazaré. Professora de línguas e traduto-

ra desde 1983, teve sempre como paixão

o desporto, as artes e a literatura.

Como docente, partilha a visão de

uma escola inclusiva, tendo participado

em projetos Etwinning e Erasmus+ que

promovem valores de cidadania e as

práticas sustentáveis.

A escrita de pequenas histórias infan-

tis tornou-se, de certa forma, uma obri-

gação, ao verificar que nos escaparates

das livrarias, encontrava poucos livros

escritos, originalmente, em língua por-

tuguesa.

Histórias Felizes dirige-se a um públi-

co entre os 6 e os 10 anos. zx

Histórias Felizes na Biblioteca
Municipal José Soares

"Nazaré Clássica" voltou ao palco
da Biblioteca Municipal

DR
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Semana Arte Mulher distinguiu
nazarenas

zx A depressão Louis, registada

a 24 de fevereiro, provocou uma

ondulação forte que transfor-

mou o momento numa oportu-

nidade para alguns surfistas

presentes na Praia do Norte

tentarem a sorte no mundo dos

recordes.

Numa das sessões do dia foi surfada

uma enorme parede de água, já consi-

derada por muitos especialistas como

potencial recorde mundial da maior

onda surfada desde que existe registo.

O atleta brasileiro Lucas Chumbo

aguarda a validação das imagens e a

confirmação do que julga ser o novo

recorde do mundo, mas a notícia vai

demorar a chegar. É que desde o

momento em que as ondas são sur-

fadas e registadas em câmaras, até à

sua medição, o registo oficial do seu

tamanho, decorrerá algum tempo.

"Chumbo" Chianca, vencedor do últi-

mo Big Wave Challenge juntamente

com o seu colega de prova Pedro

Scooby, espera ter surfado "a onda per-

feita dos 100 pés, os famosos 30 me-

tros". zx

DR

zx A Semana Arte Mulher, even-

to composto por entrevistas,

entrega de prémios SAM, ex-

posição de fotografia, pintura,

teatro e literatura, organizada

pela Câmara e produzida pela

Editorial Novembro, decorreu de

7 a 9 de março.

Dedicada ao tema "Mulheres

(i)migrant( e ), o evento abriu com a

exposição Entrelinhas, da artista plás-

tica Sandra Escudeiro, a que se seguiu

a exibição da exposição de fotografia

"Das Mulheres Que Eu Dei à Luz", do

fotógrafo Pedro Mesquita, e a Conversa

a mulheres imigrantes, moderada pelo

jornalista Pedro Mesquita, com a par-

ticipação de Angélica Bolívar (colom-

biana e Presidente da Associação

Huella Latina de apoio à imigração da

América Latina); Manuela Niza Ribeiro

(portuguesa, perita em migração);

Mariana Mendes (portuguesa, licenci-

ada em Relações Internacionais);

Natalyia Khmil (ucraniana, represen-

tante da comunidade ucraniana no

Conselho para as Migrações) e

Sépideh Radfer (professora e diretora

do Centro de Iranologia da Faculdade

de Ciências Humanas da Universidade

de Lisboa).

O dia 8 de março, Dia Internacional

das Mulheres, foi celebrado com a

exibição da peça de teatro "Sozinha",

sob a encenação de João Guisande,

contou com a participação especial da

atriz Elsa Pinho.

O evento encerrou com a Gala dos

Prémios da Semana Arte Mulher -

2024, em que foram galardoadas mul-

heres em 10 áreas de intervenção na

sociedade civil: Olga Sotto com o

Prémio Educação Arte e Património;

Rosário Farmhouse, com o Prémio

Diálogo Intercultural; Rosa Monteiro

com o Prémio Igualdade e Cidadania;

Alice Vieira na Literatura; a Fundação

Portugal com ACNUR com o prémio

Ajuda Solidária e Humanitária; Nelma

Fernandes com o Prémio Empreende-

dorismo em Língua Portuguesa; Ana

Mafalda Ferreira no Desporto; Tânia

Alexandre na Comunicação; Graça

Morais na Pintura; Isabel Soares na

Educação; e o Prémio Mérito Nazaré,

que foi dividido em duas áreas e

entregues a personalidades bem co-

nhecidas da terra.

Lurdes Barqueiro [GEDCN) foi dis-

tinguida com o Prémio História e

Identidade. A escritora Isabel Ricardo

recebeu o prémio das Artes e das

Letras.

O último de três dias de evento,

encerrou com a atuação do Grupo

Etnográfico Danças e Cantares da

Nazaré, e foi totalmente focado na

figura da mulher, através de questões

atuais de cidadania [de género e soci-

ais], promovendo ações, protagoni-

zadas por mulheres, baseadas na sus-

tentabilidade e em prol de um desen-

volvimento social equilibrado, abrindo

novos caminhos para se alcançar uma

melhor prática dos direitos humanos.

De acordo com Avelina Ferraz, da

Produção do Evento, o projeto Semana

Arte Mulher, que arrancou em 2019,

"foi tão bem acolhido pela sociedade

que não quisemos desperdiçar esta

oportunidade de continuar a trazer

estas discussões para a praça pública

de temas sempre atuais e que, quere-

mos acreditar, em constante atualiza-

ção, com vista à construção de uma

sociedade mais consciente das suas

responsabilidades."

Durante os três dias de evento, a

arte apresentou-se como forma de

comunicação intencional de um senti-

mento vivido pelo artista para provo-

car o mesmo sentimento no público

recetor; como forma de perpetuar

memórias de raízes culturais e como

veículo de transmissão de saber e de

transformação da forma de imaginar e

de entender o mundo. A Semana Arte

Mulher prestou, também deste modo,

a sua homenagem a diversas figuras

que se destacaram na sociedade, em

dife-rentes áreas, numa sessão que

encerrou três dias de eventos destina-

dos a promover, antes de mais, a li-

teracia sobre o papel de cada individ-

uo na sociedade. zx

Ondas Gigantes de fevereiro podem
ter dado um novo recorde mundial

DR
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zx Feriado prolongado da

Páscoa trará recriações e jogos

tradicionais à principal avenida

da vila

As tradições de épocas festivas na

Nazaré regressarão à rua para reviver

brincadeiras de infância, usos e cos-

tumes, mercados e trajes de há

décadas, contribuindo para a preser-

vação da Identidade Cultural deste des-

tino turístico, recentemente distinguido

com o certificado de ouro Quality Coast

[e a preparar a sua certificação em

platina, a que só dois Municípios

Portugueses chegaram até ao momento

(Braga e Cascais)], que, embora agarra-

do às suas raízes procurou, nos últimos

anos, a diversificação da oferta nesta

área económica, chamando, a si, outros

visitantes com outras disponibilidades.

O evento organizado pela Câmara

Municipal, com a colaboração de gru-

pos etnográficos, visa fazer a animação

de rua de uma época, geralmente, de

forte atração turística, de visitantes

nacionais e estrangeiros [120 naciona-

lidades registadas na última década

pelos Postos de Informação e Turismo],

para apresentar um concelho que

preserva o orgulho pelas suas raízes

culturais, ligadas ao mar e à pesca.

Na sexta-feira Santa, 29 de março, às

15h00, decorrerá o Mercado à Moda

Antiga assim como a iniciativa dos

Jogos Tradicionais, frente ao Centro

Cultural da Nazaré. A atividade, desen-

volvida pelos grupos etnográficos,

vestidos a rigor com as sete saias

rodadas e ricamente bordadas ou com

as camisas de axadrezadas de escocês

e ceroulas do mesmo tecido, cinto e

barrete, pretende envolver os visitantes

e ensinar à geração mais nova como se

passavam, antigamente, os tempos

livres e de convívio na rua.

O sábado, dia 30 de março, será de

folclore, com o Festival do Rancho Tá-

Mar, às 15h00, o que inclui o desfile dos

grupos convidados e a atuação de todos

no palco montado em frente à Praça

Sousa Oliveira. Será uma excelente

oportunidade para conhecer, tanto a

diversidade como a riqueza de etnográ-

fica dos trajes como os artefactos que

cada região/localidade usava, comuni-

cando, dessa forma, como se compu-

nha a sociedade em termos

hierárquicos e profissionais.

O último dia da iniciativa Páscoa

2024 será de Desfile Etnográfico, pelo

Grupo de Danças e Cantares da

Nazaré, numa nova oportunidade de

conhecer, através dos objetos, trajes,

artefactos de trabalho e modos de estar

como era a sociedade de há décadas na

Nazaré. Pela marginal, a partir das

15h30, desde o Centro Cultural [antiga

lota, numa área dedicada ao Museu

(Vivo) do Peixe Seco] até ao palco, nas

imediações da Praça Sousa Oliveira,

desfilarão dos trajes mais ricos aos de

trabalho de uma comunidade que

nasceu em redor do mar e do que este

lhe dava, numa manifestação cultural

que dirá muito de como foram os tem-

pos dedicados em exclusivo ao elemen-

to que embeleza a vila e que tantas notí-

cias tem gerado mundo fora. zx 

zx  A Paróquia de São Martinho

do Porto e a Câmara Municipal

de Alcobaça, com o apoio da

Junta de Freguesia de São

Martinho do Porto, Casa da

Cultura José Bento da Silva,

Bombeiros Voluntários de S.

Martinho do Porto e Fundação

Manuel Francisco Clérigo, orga-

nizam mais uma cerimónia da

Quaresma e da Semana Santa.

A programação, com ações de 16 a

31 de março, conta com cerimoniais da

quadra quaresmal que evocam o espíri-

to cristão próprio da época.

Programa

PASSOS DO SENHOR

SÁBADO, DIA 16 DE MARÇO

19:15h - Missa Vespertina

20:00h - Procissão de Nª Sª da

Soledade

para a Capela de Nª Sª do

Livramento

DOMINGO, DIA 17 DE MARÇO

12:00h Missa

16:00h - Procissão dos Passos do

Senhor

SEMANA SANTA

DOMINGO DE RAMOS, DIA 24 DE

MARÇO

12:00h - Bênção dos ramos na Capela

de Nª Sª do Livramento, seguida de pro-

cissão para a Igreja Paroquial e Missa

dos Ramos

TRÍDUO PASCAL

QUINTA-FEIRA SANTA, DIA 28 DE

MARÇO

21:30h - Missa da Ceia do Senhor e

Lava-Pés

- Tempo de adoração e silêncio

SEXTA-FEIRA SANTA, DIA 29 DE

MARÇO

15:00h - Celebração da Paixão do

Senhor

21:30h - Auto do Descimento da Cruz

e Procissão do Enterro

SÁBADO SANTO, DIA 30 DE MARÇO

21:00h - Solene Vigília Pascal

PÁSCOA

DOMINGO, DIA 31 DE MARÇO

12:00h - Missa da Ressurreição do

Senhor

Organização: Paróquia de S.

Martinho e Câmara Municipal de

Alcobaça. 

Apoio: Junta de Freguesia de S.

Martinho do Porto, Casa da Cultura

José Bento da Silva, Bombeiros

Voluntários de S. Martinho, Fundação

Manuel Francisco Clérigo. zx 

Tradições de épocas festivas
na marginal da Nazaré

Quaresma e Semana Santa
de São Martinho do Porto

DR

zx  A Biblioteca Municipal de

Alcobaça mostrará, até 28

março, a exposição a exposição

mais "feia" do Mundo.

"Em alinhamento com o Objetivo

de Desenvolvimento Sustentável 16,

esta exposição pretende envolver a

comunidade numa mostra coletiva,

trabalhando a diversidade cultural e

o respeito pelo próximo, fomentando

uma sociedade mais justa, pacífica e

inclusiva, promovendo a paz, harmo-

nia e solidariedade, valores insepa-

ráveis de uma educação de quali-

dade", refere este equipamento em

comunicado.

A mostra é um convite a descobrir

"a beleza única em cada expressão

artística, que se construirá na fusão

de todas as peças selecionadas,

independentemente da nossa

perceção individual do que é ou não

belo, o que é, inevitavelmente, relati-

vo". zx 

A exposição mais "feia" do Mundo
está em Alcobaça

DR
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Entrevista c/ Luísa Sardo Diretora
do Agrupamento de Escolas
São Martinho do Porto

zx RN-Há quantos anos é direto-

ra? Quais foram as suas moti-

vações para se candidatar ao

cargo?

LS - Sou diretora desde dezembro de

2012 e estou no meu 3º mandato.

RN -Mantêm as mesmas moti-

vações?

LS - Sendo o exercício do cargo feito

por concurso, não consigo sequer

entender que não possa ser exercido

sem motivação. Seria muito penoso,

para mim e para Agrupamento, ter à

frente uma pessoa sem motivação que

não fosse catalisador das dinâmicas

que se desenham como prioritárias na

escola nos tempos de hoje. 

RN - Há uns anos, muitos

alunos sonhavam ser profes-

sores. Hoje, numa sala de aula,

quase não há candidatos a essa

posição. Sente-se satisfeita

profissionalmente?

LS - Os tempos mais próximos adivi-

nham-se muito difíceis neste campo. Os

professores estão maioritariamente

numa faixa etária que se avizinha pró-

xima da aposentação e, definitivamente,

não vai dar tempo de formar novos pro-

fessores. Não nos podemos esquecer

que há pouco mais de uma dezena de

anos, os professores foram claramente

convidados a sair da profissão e a emi-

grar. Depois disso, terá faltado alguma

visão para não antecipar a situação que

se vive atualmente nas escolas e que vai

ainda piorar.

No entanto, penso que a atual falta de

professores será motivadora para os

estudantes ponderarem esta profissão.

No caso do Agrupamento, este ano já foi

a viragem e dos alunos que integraram

os cursos superiores, dois foram a via

ensino.

RN -O que lhe tira a satisfação

pela docência? Os aspetos

económicos, a desmotivação ou o

ambiente estudantil, que mudou

muito nas últimas décadas, que

vai encontrando, ano após ano?

LS - A insatisfação com a profissão é

transversal a muitos outros grupos

profissionais. Basta ver as notícias para

ver que os professores não estão sozi-

nhos nesta onda de negatividade profis-

sional. 

Os vencimentos, principalmente, à

entrada da carreira não são apelativos,

bem como a precariedade de emprego.

A necessidade quase imperativa de

deslocação territorial na fase inicial da

carreira é também um obstáculo à

procura desta profissão.

Não obstante, nos últimos meses,

foram já tomadas algumas medidas

que, tendencialmente podem mudar a

situação, ou seja, a vinculação de um

elevado número de professores na car-

reira e o posicionamento remune-

ratórios dos docentes contratados que

pode ser agora equiparado até ao 3º

escalão da carreira.

Por outro lado, o ambiente social con-

turbado em que vivemos (não só em

Portugal, mas no mundo) não é facilita-

dor das boas relações interpessoais,

mas, mais uma vez, penso que é uma

situação transversal e não diz respeito

apenas à profissão de professor. 

RN - Que atividades lhe ocu-

pam mais tempo?

LS - O contacto com a comunidade

educativa é, possivelmente, onde é

despendido mais tempo, mas que con-

sidero de grande utilidade. A direção do

Agrupamento está sempre aberta ao

atendimento e há uma relação de

grande proximidade com as pessoas.

Estes contactos, muitas vezes de forma

informal, resultam num alinhamento de

atuação que torna, com toda a certeza, o

Agrupamento mais forte.

A parte pedagógica releva-se igual-

mente de uma enorme importância,

pois é o foco essencial das escolas,

através da construção de articulações

com as diferentes estruturas e na cri-

ação de uma rede com os parceiros

externos, de modo a assegurar a conse-

cução do Projeto Educativo.

A parte mais penosa do exercício do

cargo é a parte burocrática, com as suas

múltiplas funções.

RN - Perante o tão falado des-

contentamento da profissão e

desencanto pela docência, dada a

elevada desvalorização da profis-

são pelo seu patrão [Estado], con-

segue manter o grupo motivado?

A missão que pretende incutir,

passa com facilidade?

LS - Apesar do descontentamento

dos professores, felizmente, a grande

maioria revela um enorme profissiona-

lismo, conseguindo distinguir o seu

desagrado profissional com o seu

desempenho e a sua entrega na sala de

aula.

A missão da escola passa muito pela

atitude do seu diretor, mas não é sus-

tentável se não conseguir ter lideranças

intermédias de grande qualidade. Neste

sentido, é importante ter um núcleo

duro que seja também ele motivador

das estruturas que coordenam e impul-

sionadores de dinâmicas inovadores e

eficazes. Por outro lado, a prática do tra-

balho colaborativo e de partilha é uma

prática já feita de uma forma muito sus-

tentada que permite haver uma forte

coerência na qualidade das práticas

pedagógicas.

RN -O Centro Escolar de

Alfeizerão foi inaugurado o ano

passado, que balanço faz destes

primeiros meses?

LS - O centro Escolar começou a fun-

cionar parcialmente, depois da inter-

rupção da Páscoa do ano de 2023, ape-

nas com os alunos de Alfeizerão. Este

ano letivo, passou a acolher todas as

escolas da freguesia, com as escolas do

Casal Pardo e Casal Velho. A inaugu-

ração oficial decorreu no passado dia 10

de janeiro.

Depois de um processo atribulado ao

longo de mais de uma dezena de anos

(já houve uma intenção de construir um

Centro Escolar com outro projeto), final-

mente temos uma estrutura perfeita-

mente adequada e preparada para as

valências de uma escola do Sec. XXI.

Isto para além de ser um edifício muito

bem conseguido em termos arquitetóni-

cos.

A comunidade educativa está muito

satisfeita com este espaço.

RN - Ao nível do ambiente esco-

lar, qual aquele que se vive no seu

Agrupamento?

LS - Os últimos tempos não têm sido

fáceis para a humanidade, com uma

pandemia e guerras têm-nos trazido

realidades que não pensávamos ser

possíveis em pleno seculo XXI.

Aproveitando-se de toda esta convul-

são, acresce o desenvolvimento de

movimentos populistas, que promovem

a conflitualidade e um mal-estar que

tem sido impactante, de uma forma ne-

gativa, nas relações interpessoais e

intersociais.

Não sendo completamente alheio a

tudo que se passa, no Agrupamento

vive-se um ambiente de grande cordia-

lidade entre as diferentes estruturas. É

com este espírito, que é promovido o

debate de ideias e que, de uma forma

estruturada, são ouvidos os diferentes

atores da comunidade educativa,

incluindo os alunos. A procura de lide-

ranças intermédias fortes e o envolvi-

mento do maior número de pessoas

revela-se de grande importância na

apropriação e no compromisso da

comunidade educativa com o Agru-

pamento.

Relativamente aos alunos, ainda que

residualmente haja situações de confli-

tualidade, persiste um ambiente calmo

e acolhedor. O esforço de abrir o máxi-

mo de ofertas educativas para os

alunos, dentro da capacidade do

Agrupamento, tem sido uma mais-valia

na inclusão de todos os alunos. Por

outro lado, são fomentadas muitas

atividades, muitas delas dinamizadas

pela Associação de Estudantes e outras

pelos Encarregados de Educação que

desenvolvem o sentimento de pertença

dos alunos e das famílias.

RN -De que forma procura pro-

mover e apoiar projetos e ações a

realizar no agrupamento?

LS - Como está plasmado no Projeto

Educativo e no PASEO (Perfil dos

Alunos à Saída da Escolaridade

Obrigatória), o Agrupamento assume,

como grande prioridade, a dinamização

de variados projetos e clubes que pos-

sam contribuir para o desenvolvimento

integral dos alunos. Esses projetos que

são desenvolvidos em articulação dire-

ta com os currículos das disciplinas e

outros projetos que promovem mais o

desenvolvimento de competências

transversais. Os projetos são dinamiza-

dos pelos Departamentos Curriculares,

Biblioteca Escolar e SPO (Serviço de

Psicologia e Orientação) e, em casos

mais pontuais, por docentes que se

predispõem a desenvolver projetos

mais específicos.

RN - O agrupamento tem pro-

movido vários projetos.

Recentemente realizou a semana

dos "afetos". Em que consiste e

qual o principal objetivo?

LS - A semana dos afetos está

integrada no programa da Escola

Promotora de Saúde que este ano teve

como tema nacional o afeto pelos ani-

mais. Neste âmbito, e em articulação

com outras instituições, foram feitas

Alcobaça
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ações de sensibilização nesta temática

da proteção dos animais e recolha de

alimentos.

RN - Há mais projetos em

curso como: "Renascimento, a

paixão pela vida, pela arte e pela

ciência". Como tem sido a receção

e interesse dos alunos aos

mesmo?

LS - O projeto é desenvolvido com

alunos do 8º ano ao 12º ano e pretende

valorizar a importância da expressão

do Renascimento e a genialidade de

Camões. Para além dos trabalhos em

sala de aula, este projeto engloba a ida

a teatros e visitas de estudo, incluindo

uma visita a Florença. É de realçar o

dinamismo de alunos e professores na

realização de múltiplas atividades

dinamizadas para angariação de ver-

bas, de modo a reduzir os custos para

as famílias.

RN - Erasmus +; Escola

Promo-tora de Saúde;

Parlamento dos Jovens; Ler+

2027: motiva mais ou menos

estudantes face a anos anteri-

ores?

LS - Os alunos envolvem-se muito

facilmente com os projetos. Como eles

próprios indicam, quando são ouvidos,

que preferem estas atividades dinâmi-

cas e que desta forma aprendem mais e

melhor. Contribuir para o aumento

desse interesse pelas atividades deve

ser o desígnio da escola, pois alunos

motivados são sempre alunos com

maior sucesso.

RN - Caso exista outro projeto

não questionado pode indicá-lo?

LS - Há projetos, como o Eco escolas,

que tem uma grande tradição de imple-

mentação com muito sucesso, tendo

sido obtido o galardão nos últimos 17

anos. No âmbito da inclusão, da pro-

moção de sucesso e das competências

socio-emocionais, são desenvolvidos

pelo SPO uma série de projetos:

Origami, Abraça o novo, Castelos de

Risco, GiraSom, Balancé das Letras e

outros. A Biblioteca Escolar desenvolve

também projetos no âmbito do desen-

volvimento das competências leitoras e

diferentes literacias.

RN - Os protestos dos docentes

pela dignificação da carreira,

mas acima de tudo pelo ensino

público,  têm afetado o ano leti-

vo?

LS - Felizmente, e apesar da tur-

bulência vivida em muitas escolas, o

Agrupamento tem tido um ano letivo

com bastante normalidade. Por motivos

já elencados anteriormente, os profis-

sionais de educação que aqui traba-

lham têm salvaguardado os interesses

dos alunos, possivelmente, muitas das

vezes em próprio detrimento dos seus

próprios interesses profissionais.

RN - As escolas de São

Martinho do Porto foram as que

mais cresceram em número de

alunos no concelho com a chega-

da de alunos de outras naciona-

lidades.

A integração tem sido uma difi-

culdade ou uma mais valia na

interculturalidade e empodera-

mento da comunidade escolar?

LS - A evidência do aumento de

alunos, não só de outras nacionali-

dades, traduziu-se este ano o aumento

de turmas e na alocação de 3 con-

tentores para criação de mais salas

disponíveis na Escola sede.

A procura pela nossa zona territorial

e, em particular pelo nosso

Agrupamento, só nos deve deixar orgu-

lhosos. Vivemos numa zona calma e de

grande beleza e o Agrupamento tem

vindo a ser procurado também por

zonas geográficas limítrofes que nem

são da nossa área de influência.

A tradição de acolhimento de alunos

estrangeiros é já antiga no Agrupa-

mento e são sempre um desafio, princi-

palmente quando há a barreira da lín-

gua. No entanto, os alunos e crianças

revelam maior facilidade na integração

e aprendem com mais facilidade do que

os adultos. 

É de referir ainda que o

Agrupamento foi pioneiro na região na

criação de turmas para estrangeiros

adultos aprenderem a língua portugue-

sa, havendo atualmente 3 turmas de

PLA (Português Língua de

Acolhimento), em horário pós-laboral.

RN -As Câmaras têm vindo a

absorver muitas competências,

com a descentralização de algu-

mas do Estado Central.  Como

classifica o trabalho da Autar-

quia nesta área, ou com o seu

agrupamento?

LS- Teoricamente, a proximidade é

facilitadora da resolução dos proble-

mas locais. Cabe aos interlocutores,

municípios e escolas, fazer cumprir

esse desígnio. Neste sentido, tem ne-

cessariamente de ser desenvolvida

uma forte relação de cordialidade e de

respeito mútuo.

Já antes da descentralização de

competências havia um trabalho de

parceria com a autarquia, em que se

desenvolviam muitas atividades e pro-

jetos. Nessa linha, há uma continuidade

do trabalho desenvolvido.

Com as competências que atual-

mente são atribuídas às escolas é

necessária a convergência de sinergias

de uma série de entidades, em que a

Câmara Municipal é parceira de grande

importância.

RN - Há algum aspeto do

âmbito da intervenção da CMA

que lhe pareça urgente no senti-

do de melhorar as condições de

professores, funcionários e

alunos?

LS - O maior problema nas escolas

que mais depende do Município é

recolocação de Assistentes Ope-

racionais (AO) que se aposentaram e/ou

estão de licença/baixa médica. Penso

que a criação de uma bolsa concelhia de

AO poderia resolver mais rapidamente

esta situação que se revela crucial no

bom funcionamento das escolas. zx

zx O Município de Alcobaça,

através do Serviço Municipal de

Proteção Civil, promoveu um

simulacro de evacuação no

Centro Escolar de Alfeizerão, no

âmbito das comemorações do

Dia Internacional da Proteção

Civil, que decorreram a 1 de

março.

O simulacro procurou recriar um

cenário de incêndio motivando a eva-

cuação das salas de aula e a inter-

venção dos bombeiros voluntários no

resgate de alunos retidos nas insta-

lações.

Participaram nesta ação de sensibi-

lização uma equipa do Serviço

Municipal de Proteção Civil, os

Bombeiros Voluntários de São

Martinho do Porto, GNR e a Junta de

Freguesia de Alfeizerão.

"Esperamos que este exercício

tenha sido útil para todos vós. Hoje foi

apenas uma simulação, mas amanhã

poderá ser real e temos todos de estar

preparados. É importante que este-

jamos todos coordenados para mini-

mizar os impactos negativos que uma

situação desta possa ter na escola e na

sua comunidade", explicou o Vereador

da Proteção Civil, Paulo Mateus.

O dia 1 de março foi instituído pela

Organização Internacional de Proteção

Civil (International Civil Defence

Organization - ICDO) como o Dia

Internacional da Proteção Civil.

Em Portugal, e no mundo, a

efeméride visa sensibilizar para a

importância da proteção civil na salva-

guarda da vida humana, da pro-

priedade e do património cultural e

ambiental, face à ocorrência de aci-

dentes graves e catástrofes; prestar

tributo a todos os seus agentes; pro-

mover a reflexão e o diálogo em torno

dos riscos a que territórios e popu-

lações estão sujeitos; e o papel que

cabe a cada um de nós, cidadãos, no

esforço coletivo de criação de comu-

nidades resilientes a catástrofes.

A data é assinalada, por todo o país,

com diversos eventos realizados,

sobretudo, pelos Comandos Regionais

e Sub-regionais de Emergência e

Proteção Civil, da Autoridade Nacional

de Emergência e Proteção Civil

(ANEPC), bem como pelos vários

agentes de proteção civil e pelos

municípios, com o propósito de pro-

mover a reflexão alargada dos valores

que devem enformar esta área de atu-

ação, envolvendo toda a comunidade e

cidadãos.

A Organização Internacional de

Proteção Civil define, todos os anos, o

tema que serve de mote às comemo-

rações do Dia Internacional da

Proteção Civil. Para 2024, recomendou

como tema de reflexão as "Tecnologias

inovadoras ao serviço da Proteção

Civil", sublinhando a importância do

uso das novas tecnologias ao serviço

da Proteção Civil. zx

Serviço Municipal de Proteção Civil
realiza simulacro de evacuação em escola
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Avaliação do excesso de peso
e obesidade na escola

zx Uma avaliação ao peso dos

alunos que frequentam a rede

pública de ensino pré-escolar e 1º

Ciclo do Ensino Básico no conce-

lho da Nazaré indica que 12, 8%

apresenta excesso de peso (42,1%

masculino; 57,9% feminino), e

14,1% é obeso (54,6 % masculino;

45,4% feminino).

Os dados são referentes ao ano letivo

2022/2023 e têm como amostragem

[representativa] as crianças cujos

pais/encarregados de educação auto-

rizaram a avaliação, não corresponden-

do, por isso, à totalidade dos alunos que

frequentam estes níveis de ensino.

De acordo com o levantamento, efe-

tuado pela nutricionista do Município,

11,2% alunos do 1º ciclo apresentam

excesso de peso, enquanto no pré-esco-

lar a percentagem sobe para os 14,2 %.

Quanto à obesidade, registaram-se

16,4% de alunos do 1º ciclo do ensino

básico neste índice e 9,8% na pré-escola.

Dânia Mafra, refere que "o concelho

apresenta valores mais baixos relativa-

mente ao excesso de peso, mas superi-

ores em relação à obesidade" comparati-

vamente aos dados nacionais.

Os valores disponibilizados pelo sis-

tema de vigilância nutricional infantil

integrado no estudo Childhood Obesity

Surveillance Initiative da Organização

Mundial da Saúde/Europa, coordenado

pelo Instituto Nacional de Saúde Doutor

Ricardo Jorge, na sua qualidade de

Centro Colaborativo da OMS para a

Nutrição e Obesidade Infantil, em

2021/2022, referem que 31,9% das cri-

anças tinham excesso de peso, das

quais 13,5% apresentavam obesidade.

Para este levantamento, participaram

226 escolas e foram avaliadas 6205 cri-

anças, em articulação com as

Administrações Regionais de Saúde

(Norte, Centro, Lisboa e Vale do Tejo,

Alentejo, Algarve) e Direções Regionais

de Saúde dos Açores e da Madeira, cons-

tituindo-se como uma rede sistemática

de recolha, análise, interpretação e

divulgação de informação descritiva

sobre o estado nutricional infantil de cri-

anças portuguesas em idade escolar do

1º Ciclo EB, dos 6 aos 8 anos.

A 4 de março assinalou-se o Dia

mundial da Obesidade, bem como os 20

anos do reconhecimento da Obesidade

como doença em Portugal, país pioneiro

no seu reconhecimento como doença

crónica [2004].

A obesidade conduz a um aumento na

prevalência de outras doenças, sendo

um fator de risco como a diabetes tipo 2

e as doenças cardiovasculares. Além de

interferir, marcadamente, na qualidade

de vida da população portuguesa, repre-

senta um elevado peso económico sobre

o sistema de saúde, segundo o estudo

desenvolvido pela Sociedade Portuguesa

para o Estudo da Obesidade (SPEO), o

Custo e Carga da Obesidade em

Portugal.

O estabelecimento de políticas de li-

teracia em saúde eficazes, desde o ensi-

no básico, que possam alertar e sensibi-

lizar as famílias para a importância de

estilos de vida saudáveis é uma das

recomendações da Sociedade Portu-

guesa para o Estudo da Obesidade. 

"Prato Colorido, Prato Divertido" nas

escolas por uma alimentação saudável

Desde 2018 que o Município da

Nazaré, em resultado de uma parceria

com o ACES Oeste Norte (Agrupamento

de Centros de saúde Oeste Norte),

acompanha os alunos, e aconselha os

pais, com escolhas mais saudáveis na

alimentação infantil, com um trabalho

que envolve a identificação, prevenção e

controlo da obesidade infantil no

Concelho.

O objetivo é que as opções alimenta-

res passem a ser as mais indicadas de

acordo com a idade e necessidades

nutricionais. Os estudos revelam que a

má alimentação aliada à falta de ativi-

dade física são as principais causas da

obesidade infantil. As lancheiras trans-

portam parte da responsabilidade pelo

aumento do número de casos, já que são

compostas por alimentos com elevado

teor de gordura e açúcar. zx

zxA Câmara de Alcobaça

deliberou aprovar a atribuição

de 192 bolsas de estudo a estu-

dantes do ensino superior resi-

dentes no concelho de Alcobaça.

É o maior número de bolsas de estu-

do atribuídos pelo Município numa

mesma fase de candidaturas, e acon-

tece após a eliminação do número li-

mite que anteriormente constava no

regulamento (50).

"Estamos a aplicar no ensino superi-

or a mesma filosofia de concessão de

igualdade de oportunidades que esta-

mos a proporcionar aos restantes

níveis de ensino obrigatório. Enten-

demos que não fazia sentido colocar

um limite de bolsas de estudo. Todos

os estudantes que reúnem os requisi-

tos do regulamento, têm direito ao seu

futuro. O investimento nos nossos

jovens é essencial para a formação de

novas gerações plenamente capaci-

tadas", explicou o Presidente da

Câmara Municipal de Alcobaça

Hermínio Rodrigues.

As bolsas atribuídas dizem respeito

à 1ª fase de candidaturas realizada em

novembro de 2023. O relatório final

será publicado brevemente.

Decorre, nesta altura, o período de

apuramento das candidaturas refe-

rentes à 2ª fase de submissão, realiza-

da no passado mês de janeiro. zx

DR

Câmara Municipal atribui 192 bolsas 
de estudo DR
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Alcobacense representa Portugal
no Campeonato do Mundo de
Danças Latinas

zx  O alcobacense Bernardo

Venceslau vai representar Por-

tugal no Campeonato do Mundo

de Danças Latinas, que decorrerá

em Budapeste, na Hungria, no

próximo dia 23 de março, depois

de ter revalidado o título de

Campeão Nacional Profissional

no passado mês de fevereiro, no

Seixal.

Para o atleta representar o país, sem

tradição nesta modalidade, já é um

ótimo resultado.

"Estar entre os melhores pares do

mundo é um ótimo resultado porque

muitos dos bons atletas nunca chegam a

ter essa oportunidade. Iremos tentar

fazer o nosso melhor para levarmos

Portugal ao lugar mais à frente possível."

Ao contrário de vários países,

nomeadamente europeus, Portugal

ainda está ao fundo da tabela no que

toca à aposta na dança desportiva.

"A falta de apoios, mas também a cul-

tura desportiva, que peca por só ligar ao

desporto rei, o futebol" são a razão,

segundo atleta, que refere que esses

fatores colocam o país "em desvantagem

em relação a países como a Rússia,

Alemanha ou China, pois Portugal ainda

considera a dança como um hobbie."

Sobre o titulo de campeão nacional,

que conquistou recentemente, o atleta

diz que está relacionado com um passo

muito importante dado no ano de traba-

lho, que incluiu a troca de par, estando

agora a fazer dupla com a bailarina

Catarina Veloso.

"Uma conquista [do título de

campeão] muito importante. E ter troca-

do de par, neste ano competitivo, foi uma

conquista muito boa, e o resultado tam-

bém contribuiu para a revalidação do

título."

Catarina Veloso fala de uma "noite

inesquecível", e ala de "orgulho" quando

falda da experiência de trabalho com o

dançarino alcobacense, de 27 anos. zx 

DR

Confraria do Frango na Púcara organiza
convívio enogastronómico em Oeiras

zx A Confraria do Frango na

Púcara (CFP) escolheu Oeiras

para um dos seus convívios

enogastronómicos, que irá decor-

rer a 20 de abril.

Estes encontros têm como objetivo

promover e defender a autenticidade do

prato gastronómico que lhe dá o nome e

de congregar confrades e amigos resi-

dentes na zona da Grande Lisboa.

O programa cultural, em preparação,

estimado começar às 16:00 horas, inclui

visitas temáticas a vários locais históri-

cos no município de Oeiras. O convívio

terminará com um jantar para 50

comensais, no Restaurante O Chocalho

(situado na Rua São Salvador da Baía

nº2, 2780-039 Oeiras).

As inscrições para membros e não-

membros da CFP estão a decorrer,

online, com o preenchimento do for-

mulário:

https://forms.gle/1MWex6BJTxPRfvn

K7 zx 

DR

zx A Câmara Municipal irá dar

início ao Procedimento de

Classificação do "Ascensor da

Nazaré" como Monumento de

Interesse Municipal.  A delibe-

ração, aprovada por unanimidade,

na reunião de Câmara do passado

dia 27 de fevereiro, irá ser enviado

à Direção Geral do Património

Cultural [DGPC].

Projetado pelo autor de vários ele-

vadores e ascensores realizados à época

no nosso país [Elevador do Bom Jesus -

Braga; Funicular dos Guindais - Porto;

Ascensores da Glória; Bica e Lavra e o

Elevador da Glória - Lisboa, Raúl de

Mesnier du Ponsard (1848-1914), o

ascensor da Nazaré foi construído em

1889, para ligar a praia ao Sítio da Nazaré

e facilitar o acesso ao Santuário de Nossa

Senhora da Nazaré, local de devoção.

Em 1968 inaugurou um novo sistema

elevatório, com a introdução de um novo

material rolante, e em 2002 beneficiou de

um complexo processo de modernização,

que incluiu a substituição das velhas car-

ruagens por outras mais modernas, a

recuperação da linha e chassis da estru-

tura e a beneficiação arquitetónica e fun-

cional das gares. zx 

Classificação do Ascensor da Nazaré como
monumento de interesse municipal
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Especial Eleições

PSD volta a conquistar o

distrito de Leiria

zx O PSD voltou a conquistar o

distrito de Leiria depois da

queda para o PS nas Legislati-

vas de 2022.

Com todas as 110 freguesias apu-

radas, os 10 mandatos do Círculo

Eleitoral por Leiria foram distribuídos

pelo PSD (5), PS (4) e o Chega (2), a ter-

ceira força mais votada, que subiu face

às últimas legislativas, tendo consegui-

do dois lugares de deputado no

Parlamento de Lisboa.

Walter Chicharro, eleito em 2021

para o terceiro mandato na Câmara da

Nazaré, foi eleito para deputado.

Após o encerramento das urnas, o

ainda presidente da Câmara da Nazaré

endereçou cumprimentos aos vence-

dores e falou da vitória do PS nos con-

celhos de Castanheira de Pera,

Marinha Grande, Nazaré e Peniche.

"Sou um autarca transformado em

deputado. Amanhã voltarei a tomar

funções [na câmara] até tomar posse

no Parlamento. Tentarei fazer aquilo

que fiz na Nazaré: ser alguém que re-

volucionou a Nazaré. Quero represen-

tar muito bem o meu distrito e criar

condições para que seja uma referên-

cia a vários níveis: nacional e interna-

cionalmente", disse o autarca aos jor-

nalistas.

Walter Chicharro admitiu ter ficado

surpreendido com os resultados do

Chega e falou da taxa de adesão à

votação "mais elevada" face a eleições

anteriores, reconhecendo que o PS

"terá perdido no distrito uma percen-

tagem aproximada ao que perdeu no

País".

O ainda autarca disse que "o funda-

mental é que todos os que estão eleitos

e aquele que for o cenário na

Assembleia da República é determi-

nante que se pense naquilo que é o

melhor para Portugal e que todos os

que estejam eleitos ponderem essa

matéria muito relevante".

De acordo com os resultados apura-

dos, o PS terminou o ato eleitoral de

domingo, 10 de março, com 35,21 %, de

96.311 votos, elegendo cinco de-puta-

dos.

Telmo Henrique Correia Daniel

Faria; Hugo Patrício Martinho de

Oliveira; Sofia Isabel Carreira; João

Paulo Antunes dos Santos e Ricardo

António Beato de Carvalho serão os

representantes do distrito em Lisboa.

O PS, a segunda força mais votada,

com 22,50 %, resultado de 61.535 votos,

elegeu três deputados. Eurico Jorge

Nogueira Leite Brilhante Dias; Ana

Sofia Pedroso Lopes Antunes e Walter

Manuel Cavaleiro Chicharro assegu-

raram a sua entrada na Assembleia da

República.

O Chega foi a terceira força política

mais votada no distrito de Leiria, com

19,66 %, o que corresponde a 53.764

votos, tendo elegido Gabriel Sérgio

Mithá Ribeiro e Luis Paulo Pereira

Fernandes.

Já a CDU, que colocou o nazareno

João Paulo Delgado como cabeça de

lista, não elegeu qualquer deputado

pelo círculo eleitoral de Leiria, onde

obteve 2,41 % dos votos, tendo sido a 7ª

força política votada pelos eleitores.

Comparativamente a 2022, houve

mais eleitores a ir até às urnas, baixan-

do a abstenção. Votaram 66,36% de

412.184 eleitores inscritos, ao contrário

de 2022 em que 57,08% se dirigiram aos

seus locais de voto para depositar a sua

confiança num partido.

Por concelhos, o PS foi a força políti-

ca mais votada na Nazaré. O resultado

apurado nas três freguesias que com-

põem o concelho deu 29,92% ao PS;

25,15% ao PSD e 19,86 ao Chega, ter-

ceira força mais votada.

Já Alcobaça deu a vitória ao PSD,

que obteve 36,46% dos votos; seguido

pelo PS com 23,05% e do Chega, com

19,25% dos votos. 

João Paulo Delgado can-

didato da CDU comenta

resultados eleitorais

Tendo em conta os resultados

eleitorais, designadamente no distrito de

Leiria, importa referir algumas questões

centrais:

1- A CDU, não atingido os seus obje-

tivos em termos de crescimento e conse-

quente eleição de mais deputados, con-

sidera que está agora numa situação de

maior dificuldade no quadro da luta e do

trabalho institucional, tendo em conta a

nova composição da Assembleia da

República;

2- O reforço da representação institu-

cional das forças de direita colocam

novos desafios e muito mais dificul-

dades aos trabalhadores e ao povo do

distrito e do país, tal como a nossa

história recente comprovou;

3- A ausência de respostas às neces-

sidades das populações determinaram

um caldo social, económico e político

que fomentou uma profunda revolta nas

pessoas que não encontram soluções

para a enormidade de problemas com

que se confrontam diariamente, ao

mesmo tempo que assistimos a lucros

record das grandes multinacionais,

desde a grande distribuição à energia, à

banca, etc;

4- Neste quadro, as responsabili-

dades do PS são enormes, sendo que

contou com uma maioria absoluta, mas

que, ainda assim, não tomou essa opção

por resolver os reais problemas das pes-

soas, indo atrás das contas certas, das

imposições de Bruxelas, sempre com o

alto patrocínio (e do posicionamento

político) de Marcelo Rebelo de Sousa,

deixando as condições de vida daqueles

que vivem do seu trabalho em avançado

estado de deterioração e empobreci-

mento;

5- Para além das opções de classe

tomadas pelo PS, o mesmo, na última

legislatura deparou-se com uma panó-

plia de casos que aprofundaram ainda

mais a revolta e a desconfiança das pop-

ulações face aos representantes políti-

cos levando, também, ao desfecho

eleitoral que agora sabemos;

6- A menor representação parlamen-

tar que a CDU terá na próxima legislatu-

ra é também resultado de uma campan-

ha de apagamento, silenciamento, apou-

camento, uma campanha constante-

mente caluniosa e muitas vezes caricat-

ural desferida pelo grande capital e pela

comunicação social dominante conta a

CDU, dado que é esta a força política que

não verga, e que, este é um aspeto cru-

cial, preserva a sua identidade, capaci-

dade e ligação à luta de massas em todo

o país; uma queda eleitoral também fab-

ricada pelo frenesim das sondagens que

visam a construção de resultados muito

mais do que aferir tendências de voto e

projeções de resultados;

7- Há uma garantia que podemos dar:

independentemente do quadro agora

traçado, a CDU continuará a defender o

povo e os trabalhadores deste distrito e

deste país, como sempre; continuará a

esgrimir esforços para combater as

políticas de direita, tenham elas as for-

mas e o tamanho que tiverem;

8- Um voto na CDU é um voto que não

defrauda nem engana, é uma garantia de

trabalho, honestidade e confiança. Por

isso, agradecemos todo e cada um dos

votos depositados na CDU, reafirmando

que não se vão arrepender de o terei

feito;

9- A grande campanha de esclareci-

mento e o enorme contributo dado à

democracia só nos pode deixar orgul-

hosos do trabalho feito, esperando que

essas sementes possam germinar em

coisas boas para o nosso futuro coletivo,

tendo em conta o quadro de enorme

regressão político-social que estamos a

viver.zx

Walter Chicharro foi eleito como 
deputado e vai deixar a Presidência
da Câmara

DR

Telmo Faria
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Miguel Barros sagrou-se

Campeão Distrital de Sub 18 e

Pedro Rocha em Sub 20 nas

provas de 3 e 4 kms 

respectivamente.

Joaquim José Paparrola

zx Realizou-se na Sismaria/Monte

Redondo no passado dia 25 de Fevereiro o

Campeonato Distrital Corta Mato Curto,

onde esteve presente o Clube Atletismo

da Nazaré, (CAN), que obteve boas

prestações. 

No escalão de Sub 18 masculinos na

prova de 3 km, Miguel Barros do CAN foi

o vencedor com o tempo final de0:10:52,

enquanto Tiago Eusébio foi 6º com

0:12:20. Em Sub 14 masculinos, na prova

de 2 Km, Guilherme Neves foi 2º ao fazer

0:08:32; Tiago Rosa, foi 11º com o tempo

de 0:09:21; Mateus Repesciuc foi 14º,

0:10:10. Em Sub 20, Sub 23, Seniores e

Master na prova de 4 km, Samuel

Limpinho em seniores foi 11º, 0:14:52;

Hélio Pedroso, em Sub 23 foi 25º, 0:17:49;

em Sub 20 Pedro Rocha, foi 27º, 0:18:33,

sagrando-se Campeão Distrital. Em

Master 45, Cláudio Varela, foi 53º, 0:18:41;

M 75, António Miranda, foi 72º, 0:22:41; M

45, Pedro Ribeiro, 73º, 0:24:06. Na prova

de 4 Km, Master Femininos, Sílvia

Guincho foi 3ª em M 45, 0:18:38; Marta

Colaço, foi 4ª em M 45 0:18:48; Sónia

Veríssimo, foi 10ª em M 45, 0:22:23; Na

prova de 0.5 Km em Sub10, Margarida

Ruivo, foi 12ª, 0:02:35. Na prova de 1 Km

em Sub 12, Ariana Ribeiro, foi 16ª,

0:05:03. Nos 2 km em Sub 14, femininos,

Alicia Duarte Ruivo, foi 9ª, 0:09:37;

Larissa Pereira, 18ª, 0:10:24; Patrícia

Estrela, foi 24ª, 0:11:06; Sara Rodrigues,

25ª, 0:11:27. Na prova de 2.5 Km em

Su16 masculinos, Guilherme Trindade,

foi 4º,0:10:27; Pedro Cardoso, 7º,

0:10:38; e Rafael Escolástico, 9º, 0:10:59.

Nos 2.5 Km, Su16 femininos, Beatriz

Guitti, 11ª, 0:12:45; Luna Delgado,

18º,0:13:18; Diva Vidal, 24º, 0:15:01;

Constança Coelho, 25ª, 0:15:03. Por fim

na prova de 3 Km, Su18 femininos,

Matilde Duarte Ruivo foi 4ª com o tempo

de, 0:15:47. É de salientar a conquista

de Campeãs Distritais colectivamente

de Marta, Colaço, Sónia Veríssimo e

Sílvia Guincho em Masters. zx

Atletismo: No Campeonato Distrital Corta Mato Curto, que se correu na Sismaria/ Monte Redondo

Marta, Sónia e Sílvia do CAN
sagraram-se Campeãs Distritais em
Masters Femininas colectivamente

Marta Colaço, Sílvia Guincho e Sónia

Veríssimo do CAN sagraram-se Campeãs

Distritais em Masters Femininas colecti-

vamente

DR

Joaquim José Paparrola

zx Decorreu na piscina municipal de

Leiria nos passados dias 2 e 3 de Março

de 2024, o Campeonato Distrital de

Inverno da ANDL - Infantis, Juvenis e

Absolutos. 

Nesta prova que contou com a pre-

sença de 12 clubes, e 231 nadadores,

(115 masculinos e 116 femininos),

estiveram também o Clube Natação

Alcobaça, (CNAL), o Benedita Sport

Clube Natação, (BSCN), e o Clube Naval

da Nazaré, (CNNZ). 

Os alcobacenses conseguiram 29

pódios, 14 primeiros lugares, 8 segundos

lugares, 7 terceiros lugares e um total de

47 novos recordes pessoais. António Jorge,

venceu nos 400m Livres, 4:31.64; 100m

Bruços, 1:12.64; 200m Bruços, 2:37.08;

200m Mariposa, 2:24.26. Foi 2º nos 200m

Livres, 2:10.93. Francisca Feliciano venceu

nos 400m Livres, 5:15.02; 200m Bruços,

3:08.55; 200m Mariposa, 2:49.77. Foi ainda

3ª nos 100m Bruços, 1:29.22. Ana Ferreira

venceu nos 100m Mariposa, 1:07.25.

Mariana Marques venceu nos 100m

Mariposa, 1:12.14; e 200m Mariposa,

2:43.51; e foi 3ª nos 50m Mariposa, 33.04.

Ana Silva venceu nos 200m Livres, 2:16.98;

100m Costas, 1:08.26; e foi 2ª nos 50m

Costas, 32.39. Constança Tomás venceu

nos 400m Livres, 4:36.96; 1500m Livres,

18:22.72; e foi 2ª nos 800m Livres, 9:37.89;

e 200m Bruços, 2:54.73. Carminho André

foi 2ª nos 100m Costas, 1:27.05; nos 200m

Estilos, 3:09.93; e 3ª nos 100m Mariposa,

1:33.53; 200m Livres, 2:56.51; 100m Livres,

1:20.51. Mariana Mendes foi 2ª nos 100m

Livres, 1:10.77; e 400m Livres, 5:21.70. Rita

Silva foi 3ª nos 200m Livres, 2:21.46.

Rodrigo Carreira foi 3º nos 100m

Mariposa, 1:42.56. o BSCN conseguiu dois

segundos lugares e 5 terceiros lugares por,

Carolina Matos que foi 2ª nos 50m Bruços,

35.17; e 3ª nos 100m Livres, 1:02.12; 100m

Bruços, 1:18.61; 100m Estilos, 1:11.68; 50m

Livres, 28.70. Maria Almeida foi 2ª nos

200m Mariposa, 2:58.78; 200m Estilos,

2:57.44; e 3ª nos 100m Costas, 1:19.43. o

CNNZ conseguiu um 3º lugar por

Constança Coutinho nos 100m Costas,

1:34.37. zx

Natação: No Campeonato Distrital de Inverno da ANDL - Infantis, Juvenis e Absolutos.

CNAL com excelente prestação
conseguiu 29 pódios e 47 novos
recordes pessoais

Clube de Natação de Alcobaça

DR

Joaquim José Paparrola

zx Decorreu no passado dia 2 de Março

no Pavilhão Municipal de Mira, o

Campeonato Regional de Kickboxing

Centro 2024. Com a presença de 31

clubes da da região centro de Portugal,

entre as quais esteve a Escola

Kickboxing Fernando Paulo, (EKFP).

Neste evento com cerca de 300 atletas, a

prestação do clube nazareno foi muito

positiva já que a EKFP conseguiu um

total de cinco campeões regionais, e com

várias estreias em ringue, e conquista-

dos por: David Andreyev, K1-81kg;

Rafaela Almeida, K1-65 Kg; Martim

Amaro, em Kick Light-79 Kg; Raquel

Rodrigues, Kick Light 70Kg; Tiago

Astúcia, Kick Light -79Kg.  A EKFP con-

seguiu ainda cinco vice campeões distri-

tais por intermédio de: Iuri Raimundo,

em Low Kick-75 Kg,; Adriano Ferreira,

Kick Light -32Kg; Inês Colaço, Kick Light-

65Kg; Rodrigo Costa, Kick Light -74 Kg; e

Daniela Lourenço, Kick Light-55Kg. A

escola nazarena arrecadou ainda quatro

terceiros lugares por: Tomé Nunes, Low

Kick -81 Kg; Santiago Alexandre, Kick

Light-63 Kg; Tomás Lopes, Kick Light-69

Kg; Pedro Fernandes, Kick Light -69 Kg; e

João Ferreira, Kick Light-74 Kg. Por fim a

EKFP conquistou quatro quatros lugares

por: Artur Beskorovaynyy, Kick Light-63

Kg; Tomás dos Santos, Kick Light -63 Kg;

João Lourenço, Kick Light -74 Kg; e Nuno

Pereira, Kick Light -79 Kg. zx

Kickboxing: No Campeonato Regional de Kickboxing Centro 2024.

EKFP com várias estreias
em ringue conseguiu cinco
Campeões Distritais, e cinco
Vice- Campeões

Atletas da EKFP que competiram nesta prova

DR

zx No passado fim-de-semana, 2 e 3 de

Março, o Alcobaça Clube de Ciclismo,

(ACC), competiu com os seus ciclistas no

UCI Granfondo World Series Coimbra

Region. 

No Domingo, César Modesto pedalou

num percurso de 106 kms no escalão

M19-34, tendo ficado no 11º lugar e 30º

na geral na prova de MedioFondo. 

Na prova de Granfondo, e com um

percurso de 148 km, Jaime Vieira no

escalão de M50-54 foi 4ª classificado

enquanto Miguel Carreira no escalão de

M19-34 foi 44º classificado. No sábado

Miguel Vieira correu no contrarrelógio

de 20,2km, no escalão de M50-54, tendo

conseguido uma boa prestação ao ficar

no 7º lugar fazendo o tempo de 30 minu-

tos e 46 segundos. Sem dúvida umas

boas pedaladas destes três atletas que

re-presentam o clube alcobacense no

escalão de Masters. zx JJP

Ciclismo: ACC esteve presente no UCI Granfondo World
Series Coimbra Region.

Jaime Vieira foi 7º
no escalão de M50-54

Jaime Vieira do Alcobaça Clube de

Ciclismo

DR
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Valeo com duas derrotas

consecutivas cai para o

12º lugar

Joaquim José Paparrola

zx Na Jornada 20 do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra "Lizsport",

o GD "Os Nazarenos" de Filipe Faria

recebeu e venceu o Valeo Nazaré FC de

Diogo Botas, (3-0). 

Previa-se uma partida equilibrada

entre as duas equipas, já que a turma

visitante vinha fazendo bons resultados,

e este era o primeiro dérbi caseiro rea-

lizado na Nazaré o qual estava rodeado

de muita expectativa. Desde cedo que os

alvinegros tomaram as rédeas do encon-

tro, tendo chegado ao primeiro golo no

minuto 15' por intermédio do já habitual

suspeito do costume, 34' Ricardo Rocha

"Ricky". Sempre na mó de cima e com

uma eficácia tremenda o GDN chegou ao

segundo golo ao minuto 34', de novo pelo

artilheiro nazareno, Ricardo Rocha

"Ricky", que bisou desta forma na parti-

da. Os visitantes acusaram em demasia

este golo, e embora tentassem chegar

com êxito ao último reduto da turma vi-

sitada, certo é que a defesa local chegou

e sobrou para as encomendas. No

segundo tempo o Valeo tentou por tudo

reduzir a diferença no marcador, mas

quem acabou por marcar e sentenciar o

jogo foi o GDN por intermédio do ainda

júnior, Bruno Albuquerque "Pola" ao mi-

nuto 82'. Vitória justa da melhor equipa.

Na tabela o GDN está no 3º lugar com 43

pontos.

"Ricky", e Francisco aceleraram

a Mota, e o SL Marinha nunca

mais os viu

Em jogo da ronda 19, o GD "Os

Nazarenos" recebeu no seu municipal o

SL Marinha, o qual venceu (2-0). Num

jogo realizado à noite, algo inédito por

estas divisões distritais, a turma da casa

entrou forte na partida e num ápice

inaugurou o marcador por intermédio de

Ricardo Rocha "Ricky", no minuto 8'. Que

grande temporada está a realizar este

talentoso avançado, que começou a sua

carreira como defesa. Os visitantes

foram equilibrando a partida, mas sem

grandes resultados. No segundo tempo e

com o meio-campo como zona privile-

giada para jogar, os alvinegros aumen-

taram a vantagem para (2-0), na mar-

cação de um pontapé da marca de

grande penalidade por Francisco Mota,

decorria o minuto 60'. Até ao fim da par-

tida, poucas oportunidades de golo de

parte a parte. 

Paulo tentou ser o Salvador dos

canarinhos, mas sem resultados

Também na ronda 20, a A.

Beneditense CD, de Francisco Mota

perdeu fora com o SL Marinha, (2-1). Os

canarinhos da Benedita entraram me-

lhor no encontro e chegaram à vantagem

no marcador por intermédio do ponta de

lança Paulo Salvador ao minuto 7'. Os

locais empataram ainda antes dos 20

minutos de jogo e consumaram a revira-

volta no marcador já no segundo tempo.

Na tabela classificativa o ABCD é 9º com

26 pontos.

Ginasistas perderam o norte e

nem com Guia conseguiram pon-

tuar

Ainda na jornada 20 o Ginásio de

Alcobaça agora orientado por Luís Lopes

perdeu no seu municipal com o GD

Guiense, (0-3). Depois de ter vencido

fora o eterno rival ABCD, os ginasistas

fracassaram nesta partida perante um

adversário que aproveitou os erros da

defensiva local. Na tabela classificativa,

o GCA é 8º com 27 pontos.

Nó dérbi concelhio, o guardião

ginasista Allex Nunes marcou

golo de baliza a baliza

Ainda na jornada 19, e no dérbi con-

celhio alcobacense, o Ginásio foi á vizi-

nha Benedita vencer o ABCD, (1-3).

Numa primeira parte bem jogada de

parte a parte e com ocasiões de golo

bem distribuídas, acabou por ser o

Ginásio a inaugurar o marcador ao min-

uto 34' por intermédio de Wagner

Demétrio, "Vává". Nem deu para o

Beneditense respirar e ainda antes do

intervalo, minuto 42' Tomás Cordeiro

colocou o GCA a vencer (0-2), pouco

depois o guardião do ABCD Henrique

Santos é expulso com cartão vermelho

directo. No segundo tempo e com o mis-

ter local a arriscar tudo no ataque, os

canarinhos reduziram para (1-2) por

intermédio de Dário Marquês no minuto

55'. A jogar com um jogador a menos, os

visitados tudo tentaram para pelo menos

conquistar um ponto, só que no minuto

90', o guarda-redes ginasista Allex

Nunes sentenciou a partida ao marcar

um golo de baliza a baliza, fixando o

resultado em (1-3) para os forasteiros.

Valeo perdeu com o Marrazes

Por fim na ronda 19, o Valeo Nazaré

FC perdeu no seu reduto com o Leiria e

Marrazes, (0-3). Depois de ter tido um

período com bons resultados, a turma

da casa perdeu com alguma surpresa

neste encontro, já que os erros defen-

sivos fizeram com que os marrazenses

marcassem por três vezes. Na tabela o

Valeo é 12º com 24 pontos. zx

Futebol Distrital: No dérbi alcobacense, o Ginásio venceu na Benedita

Num Ric(o) ky, duelo entre equipas da Nazaré,
os centenários alvinegros levaram a melhor

Francisco Mota marcou de grande

penalidade pelo GDN ao SL Marinha

Guarda-redes Allex Nunes marcou

pelo Ginásio ao BeneditenseRicardo Rocha Ricky marcou por duas

vezes ao Valeo

JJPJJP

Dário Marquês marcou o golo do ABCD

frente ao Ginásio

JJP

Ginasista Tomás Cordeiro marcou um

golo na vitória sobre o Beneditense

JJP

zx Portugal perdeu nos quartos-de-

final com a Bielorrusia, (4-3), após pro-

longamento no Campeonato do Mundo

que se jogou de 15 a 25 de Fevereiro nos

Emirados Árabes Unidos. 

A equipa das quinas com Jordan

Santos no cinco inicial marcou primeiro

por Duarte Algarvio no primeiro período

de jogo. No inicio do 2º período os pos-

santes bieloruusos empataram por Ihar

Bryshtsel, que pouco depois bisou na

partida pondo a sua seleção a vencer, (2-

1), e quem mais haveria de ser, Ihar

Bryshtsel, de penalti fez o (3-1) e o seu

terceiro golo. Portugal por Jordan Santos

ainda reduziu para (2-3), no segundo

período, com um verdadeiro petardo que

só parou no fundo das malhas bielorus-

sas. No terceiro período de jogo

Bernardo Lopes empatou a partida que

seguiu para prolongamento que teve no

endiabrado Ihar Bryshtsel, o homem do

jogo ao marcar o (4-3) a dois segundos

do fim, deixando Portugal pelo caminho.

Ruben Brilhante também jogou nesta

partida. Em jogo da 3ª jornada da Fase

de Grupos, Portugal venceu a Omã, (3-2).

Léo Martins marcou por duas

vezes e Jordan Santos uma.

Ruben Brilhante e Bernardo

Lopes também foram utiliza-

dos. O guarda-redes Diogo

Dias não foi utilizado neste

mundial.Fica um gosto amargo

nesta presença da nossa selecção neste

mundial, que teve a despedida de Bruno

Torres da equipa das quinas como

jogador.  zx

Futebol Praia: Portugal ficou-se pelos quartos-de-
final no Campeonato do Mundo no Dubai

Bernardo

Lopes da ACD

O Sotão

Jordan

Santos da ACD

O Sotão

Ruben

Brilhante do

SC Braga

FPF

JJP
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Em sub 19, o CCRD Burinhosa

perdeu a liderança frente ao

Sporting CP, porém está tudo em

aberto

Joaquim José Paparrola

zx Em jogo da 7ª jornada do

Campeonato Nacional da II Divisão, 2ª

Fase, Apuramento de Campeão, o CCRD

Burinhosa de Tiago Moreira venceu fora o

SC Barbarense, (3-4). 

Na 6ª jornada, o Burinhosa perdeu no

seu reduto com o GCR Nun'álvares, (1-4).,

com um golo de Marcos Duarte. Na tabela

o CCRDB é 5º com 9 pontos.

Divisão de Honra

Para a 19ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra, e com muita

surpresa, o CS Évora de Alcobaça de Élsio

Santos, perdeu a liderança da tabela ao

ser derrotado no seu pavilhão pela ADF

Alvorninha, "A" (3-4). O CCDS Casal Velho

de Pedro Rodrigues também perdeu em

casa com a ADR Barreiros, (2-5). Luís

Pedro (2), marcou para os casalenses. O

CRP Ribafria "A" venceu fora o GDR São

Bento, (0-2), com golos de Bernardo

Veríssimo e Marco Gaspar, (AG). 

Referente à ronda 18, o CS Évora de

Alcobaça venceu fora de casa o CRP

Ribafria, (2-5). Os golos dos eborenses

foram da autoria de, Diogo Mendes,

"Xarra", (2), Rafael Tereso, Alexandre

Rosa, e Filipe Costa. Pelo CRPR, mar-

caram, Bernardo Veríssimo e Diogo Silva.

O Casal Velho venceu fora a União Serra,

(2-6), com golos de, Leandro Dionísio, (3),

José Sousa, Marcelo Fernandes e João

Fialho. Na ronda 17, o CS Évora de

Alcobaça foi vencer fora o GDR São Bento,

(3-4), com golos de, João Fialho, (2), Filipe

Costa, e Guilherme Santos. Por sua vez, o

Casal Velho goleou em casa o CPR

Pocariça, (7-1), com golos de, Sandro

Domingos, (2), Leandro Dionísio, (2),

Marcelo Fernandes, José Sousa e Luís

Fialho. Por fim o CRP Ribafria goleou fora

a AR Amarense "B", (2-7), com golos de,

Diogo Silva, (2), Bernardo Veríssimo,

Henrique Pedro, André Lourenço, Daniel

Sousa e José Baptista (AG). Na tabela o

CS Évora é 2º com 41 pontos, o CCDS

Casal Velho é 3º com 39, e o CRPR"A" é 4º

com 38 pontos.

1ª Distrital

Na 19ª jornada do Campeonato

Distrital da1ª Divisão, Série B, a A.R.

Pederneirense de Paulo Henriques

venceu fora o CCD Relvense, (1-4), e

segue na liderança da tabela tranquila.

Marcaram pela ARP: Tiago Esgaio,

Miguel Matos, Diogo Santos e Bernardo

Pereira. 

O Externato da Benedita recebeu e

goleou a URD Juncalense "B", (6-1). Por

fim, o CRP Ribafria "B", bateu fora o São

Mamede, (3-4). A contar para a jornada

18, a A.R. Pederneirense bateu em casa o

São Mamede, (6-3), com golos de, Rui

Marques "Ruizinho", Luís Martinho,

Marcos Duarte, Eduardo Mateus e Diogo

Santos. O Externato da Benedita venceu

fora o CRP Ribafria "B". Na ronda 17, a

A.R. Pederneirense venceu fora o

Externato da Benedita, (2-3). Marcaram

pelos beneditenses: Gabriel Souza e

Francisco Cristóvão. Pela turma nazare-

na fa-cturaram, Cláudio Oliveira, Gabriel

Souza (AG), e Diogo Santos. Na tabela, a

ARP é líder com 52 pontos. O ECB é 4º

com 39, o CRPR"B" é 7º com 30 pontos. É

de salientar na lista de melhores mar-

cadores da 1ª Distrital, Miguel Matos do

Pederneirense com 24 golos que segue na

liderança da mesma.

Série A

Para a 19ª jornada o GD Martingança

goleou o CCRD Burinhosa "B", (5-1). Na

ronda 18, o CCRD Burinhosa "B" venceu

em casa o CD Caranguejeira, (7-3), com

golos de, Gerson Coelho, (2),Nazariy

Krukovskyy, Hugo Cordeiro, Fábio Silva,

Ricardo Pacheco e Rodrigo Costa (AG). O

GD Martingança venceu fora o CR

Golpilheira, (1-3) com golos de, Filipe

Pinto, Nicolas Matias, e João Maranhão.

Em jogos da jornada 17, o Burinhosa "B"

venceu fora o Dino Clube com golos de,

Diogo Marques e Guilherme Araújo. Por

sua vez o GD Martingança bateu em casa

a AC Juventude, (4-3), com golos de,

Queiroz, Rodrigo Duarte, Filipe Pinto e

Ricardo Duarte.

Sub 19

A contar para a 19ª jornada do

Campeonato Nacional da 1ª Divisão de

Sub 19, o CCRD Burinhosa de Nuno Veiga,

goleou em casa a AD Jorge Antunes, (7-1),

com golos de: João Tomás, (3), Salvador

Pereira, Mateus Costa, Rodrigo Monteiro

e Leandro Goncalves. Em jogo da jornada

18, o CCRD Burinhosa venceu fora o FC

Barreirense, (3-4) com golos de, Salvador

Pereira, (3) e Gustavo Silva. 

Na ronda 19, o sensacional CCRD

Burinhosa perdeu a liderança da tabela,

ao ser derrotado em casa pelo Sporting

CP, (1-6). João Tomás marcou o golo dos

burinhenses, enquanto pelos leões,

Andriy Dzyalochynskyy (ex Burinhosa),

marcou por duas vezes, Leonildo Injai,

(2), David Paulino e Tiago Rodrigues. Na

tabela o Burinhosa é 2º com 49 pontos. zx

Futsal: Pederneirense segue líder na 1ª Distrital, com Miguel Matos na frente dos melhores marcadores.

CS Évora de Alcobaça perdeu a liderança
na Divisão de Honra

CS Évora de Alcobaça perdeu a liderança na Honra, pórem esta a fazer um bom campeonato

DR

zx A contar para a 18ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de Honra

de Juniores, o GD "Os Nazarenos" recebeu

e venceu a AC Avelarense, (4-0). 

O Ginásio de Alcobaça recebeu e

venceu o GD Peniche, (3-0), o Beneditense

venceu em casa a UD Batalha, (3-2).

Referente à ronda 17, o GD "Os

Nazarenos" perderam fora com a

Pelariga, (2-1). Este era claramente um

jogo para a turma alvinegra vencer de

forma a reduzir a desvantagem pontual

para este adversário, o líder isolado da

tabela e cada vez mais favorito a subir de

divisão. O GDN ainda esteve a vencer com

um golo de Duarte Florência, porém

acabou por permitir a vitória ao Pelariga.

Ainda nesta ronda, o Ginásio de Alcobaça

goleou fora a AC Avelarense, (0-6), com

golos de, Dinis Melo, Diogo Inácio, Caio

Pereira, Mateus Coelho, Francisco Soares

e Flávio Neto. Por fim, o Beneditense

perdeu (2-0) no reduto do Caldas "B". Na

ronda 16 e com grande surpresa, "Os

Nazarenos" perderam no seu reduto com

a UD Batalha, (3-4). A equipa alvinegra

esteve a vencer, (3-1), e inexplicavelmente

saiu derrotada. Iuri Quinzico, Bruno

Albuquerque, e Simão Meca marcaram

para o GDN. O Ginásio perdeu em casa

com o Pelariga, (2-3), com dois golos de,

Dinis Melo e Gustavo Tavares. O

Beneditense perdeu no seu reduto com o

GD Ilha, (1-3). 

Na tabela, o GDN é 2º com 40 pontos, o

GCD é 3º com 35, e o ABCD é 11º com 14

pontos.

Iniciados 1ª Distrital

Em jogos da 14ª e ultima jornada do

Campeonato Distrital da 1ª Divisão da 1ª

Fase, Série D, o SU Alfeizerense recebeu e

venceu a Biblioteca IR, (12-0), com golos

de, Simón Garcia, (3), Mateus Goncalves,

(3), Santiago Neto, (2), Paulo Guia, João

Macedo, Arthur Reis, e Joaquim Beato.

Por sua vez o GD "Os Nazarenos" venceu

no seu reduto a Academia Ccmi Leiria "C",

(8-0), com golos de, Martim Estrela, (2),

Santiago Amoreirinha, João Luz, Tomás

Vilela, Duarte Silva, Gustavo Calixto, e

Duarte Neto. O Ginásio Alcobaça "B",

venceu fora a UD Batalha, (1-3), com golos

de, Miguel Santos, (3). Na ronda 13, o SU

Alfeizerense foi vencer fora a ACR

Maceirinha, (0-4), com golos de, Santiago

Neto, Mateus Goncalves, Miguel

Columbano e Paulo Guia. Por sua vez, o

GDN foi ao Valado vencer a Biblioteca, (0-

8), com golos de, João Luz, (3), Martim

Estrela, (2), Duarte Ferreira, Tomas Vilela,

e Duarte Silva. O GCA "B" empatou em

casa com o Portomosense, (1-1), com golo

de Miguel Santos. Na tabela, o SUA ficou

no 1º lugar com 42 pontos. O GDN, 3º com

27 pontos, o GCA "B", 4º com 25 pontos, a

BIR, 8ª com 3 pontos.

Infantis Sub 13

Na 8ª jornada do Campeonato Distrital

de Infantis, Sub 13, Torneio

Complementar, 1ª Fase série D, o GD "Os

Nazarenos" de Flávio Silva "Pistolas", rece-

beu e venceu a UR Mirense, (8-4), com

golos de, Simão Luzindro, (2), Rafael

Vagos (2), Martim Domingos Francisco

Faria, Salvador Luzindro e Francisco

Nunes. A contar para a ronda 7, o GD "Os

Nazarenos" foram às Caldas vencer a

turma local, (1-8), com golos de Martim

Domingos, (3), Miguel Carmo, (2), Simão

Luzindro, Hugo Ramalho e Francisco

Faria. Na jornada 6, o GDN recebeu e

venceu o SCE Bombarralense, (6-0), com

golos de, Simão Luzindro, (2), Hugo

Ramalho, (2), Diego Souto e Martim

Domingos. A contar para a 5ª ronda, o GD

"Os Nazarenos" recebeu e venceu a CD

Escola Académica, (3-0), com golos de,

Simão Luzindro, (2), e Hugo Ramalho. Na

jornada 4, o GDN foi vencer fora a UD

Turquel, (1-8), com os marcadores,

Francisco Nunes, (2), Salvador Luzindro,

(2), Simão Luzindro, Martim Domingos,

Hugo Ramalho, e Rafael Vagos. Para a

ronda 3, o GDN venceu fora a UR Mirense,

(0-10), com golos de, Hugo Ramalho, (3),

Francisco Nunes, (2), Salvador Luzindro,

(2), Martim Domingos, (2), e Diego Souto.

Na ronda 2, "Os Nazarenos" venceram em

casa o Caldas SC, (9-2). Na ronda inaugu-

ral o GDN venceu fora o Bombarralense,

(0-11). Na tabela o GDN é líder só com

vitórias. zx JJP

Futebol Jovem: Iniciados da SU Alfeizerense venceram a 1ª fase do Campeonato Distrital da 1ª Divisão.

Infantis Sub 13 do GD "Os Nazarenos" são líderes com
8 vitórias em outros tantos jogos

Infantis Sub 13 do GD Os Nazarenos só com vitórias até ao momento

DR
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Este Jornal foi impresso na:

Certifico para efeitos de publicação que por escritura de Justificação outorgada no dia vinte e sete de

Fevereiro de dois mil e vinte e quatro, exarada a folhas trinta e sete e seguintes do Livro de Notas número

Cento e Quarenta e Seis - J, deste Cartório, José Matias Simões, divorciado, natural da freguesia de

Vimeiro, concelho de Alcobaça, residente na Rua A-de-Monteiro, 187 - Fujacos, freguesia de Recardães, con-

celho de Águeda, C.F., número 111.492.599 declarou que é dono e legítimo possuidor, com exclusão de out-

rem, do seguinte imóvel: Prédio urbano, situado em Casal da Ponte, freguesia de Alfeizerão, concelho

de Alcobaça, composto de casa rés do chão para habitação, com a superfície coberta de oitenta metros

quadrados, e logradouro com a área de cento e cinquenta me-tros quadrados, a confrontar a norte com

António Maria Carreira, a nascente com Vitorino Bento, a sul com Teodoro Carreira e a poente com estrada

pública, inscrito na matriz predial respectiva, em nome do ora primeiro outorgante, sob o artigo 2.287, com

o valor patrimonial e atribuído de vinte e sete mil oitocentos e noventa e dois euros e vinte cênti-

mos, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Alcobaça, nunca tendo havido qualquer alteração

na sua configuração. Que o referido imó-vel veio à posse do justificante, por volta do ano de mil novecentos e

oitenta e quatro, à data solteiro, maior, posteriormente casado sob o regime da comunhão de adquiridos com

Maria Helena Narciso Carreira Simões, posteriormente dela divorciado, posteriormente casado sob o regime

da comunhão de adquiridos com Mary Beth Scheer, actualmente dela divorciado, por doação meramente

verbal feita pelos pais dele justificante, Agostinho Rodrigues Simões e esposa Rosa Romana, casados

que foram sob o regime da comunhão geral de bens, residentes em Ribeira do Marete, na já referida fregue-

sia de Vimeiro, actualmente falecidos, sem nunca tendo chegado a formalizar entre eles qualquer escritura

pública de Doação, nem tendo agora, ele justificante, qualquer documento válido para proceder ao seu regis-

to na Conservatória. Que, por falta de título, não tem ele justificante, possibilidade de comprovar pelos meios

normais, o seu direito de propriedade. Mas a verdade é que é ele o único titular deste direito, pois vem pos-

suindo o mesmo imóvel desde aquela data, há, portanto, mais de vinte anos, de boa-fé, sempre em nome

próprio e na firme convicção de não lesar direitos de outrem, sem a menor oposição de quem quer que seja

e com o conhecimento de toda a gente, ostensiva e ininterru-ptamente desde o seu início, posse essa que se

tem materializado pelo aproveitamento de que o mesmo é suscetível para seu benefício, zelando pela sua con-

servação e pagando os respetivos impostos. Deste modo, a realidade é que é ele que explora o referido imóv-

el desde que entrou na sua posse, há, portanto, mais de vinte anos, tendo usado e cuidado do prédio, tal como

qualquer proprietário dele trataria, posse essa que se tem materializado pelo aproveitamento de que o

mesmo é suscetível, para seu benefício, zelando pela sua conservação, procedendo a limpeza, obras de

reparação e pintura, sendo também do conhecimento de toda a gente que é o legítimo proprietário do imóvel.

Que esta posse, pacífica, contínua, pública e de boa-fé, fundamenta a aquisição do respetivo direito de pro-

priedade por USUCAPIÃO, o que pela sua natureza impede a demonstração documental do seu direito pelos

meios extrajudiciais normais.

A colaboradora autorizada pela Notária Ana Almeida, desde 25.01.2024.

Natália Cristina Batista Mouro (nº113/8)
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CARTÓRIO DE NAZARÉ

JUSTIFICAÇÃO NOTARIAL

Certifico para efeitos de publicação que, por escritura lavrada no dia vinte e dois de Fevereiro de dois mil e

vinte e quatro, exarada de folhas vinte e cinco a folhas vinte e seis verso, do Livro de Notas para escrituras diver-

sas número Cento e Vinte e Dois-S, deste Cartório de Nazaré, do notário Saulo Emanuel Pestana e Mota Tavares,

sito na Avenida de Olivença, nº 153, rés-do-chão, Nazaré, MÁRIO ROSA DE JESUS BUGALHO, nif. 139.256.075,

e mulher MARIA JULIETA FADIGAS ESTEVÃO DE JESUS BUGALHO, nif. 121.867.978, ele natural da freguesia

de Benedita, ela natural da freguesia de Maiorga, ambas do concelho de Alcobaça, casados sob o regime da

comunhão de adquiridos, residentes na Praça D. Afonso Henriques, nº 15, 1º andar, em Alcobaça, declararam

que, com exclusão de outrem, são donos e legítimos possuidores do prédio rústico, situado em Mata, composto

de pastagem artificial permanente, com a área de duzentos e quarenta metros quadrados, na freguesia e con-

celho de Nazaré, a confrontar do norte com Estrada Nacional 8/5, do sul com Paula Maria Tereso Boleixa Esgaio,

do nascente com Paula Maria Tereso Boleixa Esgaio, do poente com Estrada das Matas Nacionais, inscrito na

matriz rústica cadastral sob o artigo 40 secção U1-U19, com o valor patrimonial tributável IMT actualizado de

€1,77, ao qual atribuem o valor de cinquenta euros, não descrito na Conservatória do Registo Predial de Nazaré.-

Que começaram a possuir o mencionado imóvel em data que não sabem precisar do ano de mil novecentos

e oitenta e três, mediante compra meramente verbal que fizeram a Rui de Abreu Ferreira da Cunha e mulher

Maria Margarida Carvalho Reimão Serpa Pinto Ferreira da Cunha, residentes na Rua de São Roque da Lameira

nº 1341 no Porto, não sendo agora já possível formalizar a correspondente escritura pública.-----------------------

Que, desde então, foram eles justificantes que sempre possuíram o dito prédio rústico, administrando-o com

o conhecimento das pessoas da freguesia e vizinhos, retirando todas as utilidades, sendo reconhecidos por

todos como únicos donos, fazendo-o com a convicção de não lesarem direito alheio, de forma contínua, pacífica

e publicamente, à vista de toda a gente e sem a menor oposição de quem quer que fosse, desde o seu início. ---

Que, tendo mantido tal posse, há mais de trinta e cinco anos, com as enunciadas características, adquiriram

o mencionado imóvel por usucapião, que ora invocam, a qual dada a sua natureza não é susceptível de se com-

provar pelos meios extrajudiciais normais. -------------------------------------------------------------------------------------

Que desta justificação de direitos não resulta nenhum fracionamento ilícito ou proibido, dado que os trans-

mitentes da posse, os antepossuidores, não eram titulares de quaisquer prédios rústicos confinantes com o pré-

dio acima identificado, do qual desconhecem qualquer outra proveniência matricial anterior.-----------------------

De conformidade com o original, não havendo na parte omitida nada que restrinja, modifique ou altere, o

respectivo conteúdo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Cartório de Nazaré, 22 de Fevereiro de 2024.

O Notário 
(Saulo Mota Tavares)
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Desporto

Biblioteca IR segue no 6º lugar

da 2ª Divisão. Femininos do

HCT parti-lham liderança com

o Benfica

Joaquim José Paparrola

zx Em jogo da jornada 20 do

Campeonato Nacional da 1ª Divisão,

"Placard", o Hóquei de Turquel de Guillem

Perez perdeu em casa com o SL Benfica,

(1-5). 

Daniel Passos marcou para o HCT.

Referente à ronda 19, o Hóquei de Turquel

foi a Braga vencer o Hóquei local, (2-4).

Contra um adversário directo na luta pela

manutenção, os turquelenses deram uma

resposta cabal e com grande determi-

nação, arrancaram um triunfo bem

saboroso, alicerçado nos três golos de

Xavier "Xavi" Lourenço e um de Tiago

Mateus. Em jogo da ronda 18, o Hóquei de

Turquel voltou aos triunfos ao vencer em

casa o Famalicense AC, (3-1). Sem dúvida

que está na hora da equipa turquelense

vencer os adversários do seu campeonato

para evitar os sobressaltos da descida de

divisão. Foi o que aconteceu, os "Brutos

dos Queixos", souberam contornar as difi-

culdades, e conquistaram os três pontos

com golos de, Vasco Luís (2) e André

Pimenta. Na tabela o HCT é 13º com 17

pontos

II Divisão Nacional

Na 18ª jornada do Campeonato

Nacional da 2ª Divisão, Zona Sul, a

Biblioteca IR de Fábio Barqueiro foi a

Oeiras perder com a AD local, (3-1). Tiago

Silva marcou para a BIR. Em jogo da

ronda 17, a Biblioteca IR deslocou-se ao

Seixal onde empatou (4-4) frente ao

CRIAR-T. A turma valadendes esteve

irrepreensível na primeira parte já que

esteve a vencer, (1-3), com golos de, Tiago

Silva, David Costa e Luís Silva, realizando

25 minutos de bom hóquei, saindo para o

intervalo em vantagem justa e segura. Na

segunda parte, os locais foram mais

assertivos e chegaram á igualdade a três

bolas, Luís Silva ainda colocou a BIR a

vencer, (3-4) em (power play), só que nos

últimos segundos do encontro os

seixalenses chegaram ao empate, deixan-

do um amargo na boca para a turma do

Valado que mais uma vez deixou fugir um

triunfo que esteve mesmo perto de acon-

tecer. Na ronda 16, a Biblioteca IR perdeu

em casa com o CD Paço de Arcos, (4-5).

Num jogo emocionante, os valadenses

realizaram uma primeira parte de luxo,

saindo para o intervalo a vencer, (4-2),

com três golos de Tiago Silva e um de

David Costa. No segundo tempo quase

apetece dizer que os hoquistas valaden-

ses adormeceram com os sticks nas

mãos, já que se deixaram enlear nas teias

dos visitantes. Por entre erros defensivos

e falhanços na hora de finalizar junto á

baliza, a BIR acabou por perder um jogo

em que teve tudo para o vencer. Na tabela

a BIR é 6ª com 32 pontos.

III Divisão Nacional: AACD segue

no encalço do 1º lugar.

Referente à 20ª jornada do Campeonato

Nacional da 3ª Divisão, Zona Sul A, a A.

Alcobacense CD de Hélder Coelho rece-

beu e venceu a AED Física "B", (4-0). Uma

exibição personalizada da turma alcoba-

cense alicerçada nos golos de, Manuel

Neves, Marcelo Rocha, João Silva "Janeka"

e João Gomes. Por sua vez o Hóquei de

Turquel "B" de André Luís foi vencer fora a

UF Entroncamento "B", (1-6), com golos de,

José Moreira (2), José Silva, Lucas

Serrazina, Lucas Gonçalves, e Martim

Vicente. Em jogo da ronda 19, a A.

Alcobacense CD, foi empatar ao reduto do

Alenquer e Benfica, "B" (4-4), com golos de,

Manuel Neves (2), Jorge Nunes, e João

Silva

"Janeka". Ainda nesta ronda o HCT "B"

goleou em casa o a UDC Nafarros, (7-1)

com golos de, Martim Vicente (2, Ezequiel

Funes (2), Lucas Gonçalves, Martim Joina,

e Afonso Cristóvão.

AACD venceu HCT "B"

Na 18ª jornada e no dérbi concelhio, a

A. Alcobacense CD recebeu e venceu o

Hóquei de Turquel "B", (4-1). Num jogo de

emoções fortes e com muito publico a

assistir, os Alcobacenses em 12 minutos

diabólicos chegaram ao (3-0), com dois

golos de João Silva "Janeka" e um de

Manuel Neves. Respondeu Lucas

Gonçalves reduzindo para os forasteiros

ainda antes do intervalo. No 2º tempo

Manuel Neves fez o (4-2) para a AACD,

resultado final e justo para os canarinhos

de Alcobaça. Na Tabela a ACCD é 2ª com

42 pontos, mas com um jogo a menos. Na

tabela o HCT "B" é 7º com 32 pontos.

Femininos

A contar para a 7ª jornada do

Campeonato Nacional Feminino, Prova 2,

Grupo 1, o HCF Turquel de Guillem Perez

recebeu e venceu a Escola Livre Azeméis,

(6-3), com golos de Catarina Costa (2), Rita

Batista, Rita Lopes, Rute Lopes, e Leonor

Coelho. Em jogo da ronda 6 o HC Turquel

foi empatar ao reduto do SL Benfica, (1-1).

Boa prestação das hoquistas turquelens-

es perante a equipa encarnada. O golo do

HCT foi da autoria de Rute Lopes. Na

tabela, as turquelenses estão no 1º lugar

em conjunto com o SL Benfica com 16

pontos. zx

Hóquei em Patins: AACD está no 2º lugar na 3ª Divisão mas com um jogo a menos.

HC Turquel venceu HC Braga e Famalicense e continua
na luta pela manutenção na 1ª Divisão

André Pimenta marcou pelo HCT ao Famalicense

Marcelo Rocha marcou pela

AACD á Fisica de Torres

Valadense Tiago Silva marcou por três

vezes ao Paço de Arcos

Lucas Coelho JJP JJP

Joaquim José Paparrola

zx A contar para a 21ª jornada do

Campeonato Nacional da Divisão de

Honra de Seniores Masculinos, o Nazaré

Dom Fuas Andebol Clube, (NDFAC), de

Paulo Félix foi a Almada vencer o AC local,

(21-34), com os marcadores: João Pinto,

(6), Tomás Chicharro, (5), Freyddy Lores,

(5), Mateus Melo, (3), Derik Batista, (2),

Tiago Figueiredo, (2), Jonas Alves, (2), José

Silva, (2), Miguel Vieira, (2), Ruben Serrano,

(2), Aldrin Andrade, Renato Ribeiro, e Gil

Santos. Na jornada 20, o NDFAC recebeu e

venceu o Académico do Funchal (36-27).

Marcaram pela equipa azul e branca:

Freyddy Lores, (7), Derik Batista, (5), Derik

Batista, (5), Jonas Alves, (4), Mateus Melo,

(4), João Pinto, (3), Renato Ribeiro, (3)

Eduardo Couto, (2), Aldrin Andrade, (2),

Ruben Serrano. Em jogo da ronda 19, o

NDFAC foi vencer fora o FC Porto"B", (27-

29). Uma tremenda exibição da equipa

nazarena que desta forma conseguiu o

apuramento para a fase final onde vai dis-

cutir os lugares de acesso à 1ª Divisão

Nacional. Marcaram pelo Dom Fuas:

Freyddy Lores, (8), Joao Pinto, (4), Aldrin

Andrade, (3), Renato Ribeiro, (3), Ruben

Serrano, (3), Jonas Alves, (2), Mateus Melo,

(2), Tomas Chicharro, Marcus Domingues,

Eduardo Couto e Paulo Andrade. Na tabela

o NDFAC é 2º com 48 pontos.

III Divisão

A contar para a ronda 14 e última do

Campeonato Nacional da 3ª Divisão

Seniores Masculinos Zona 5, o Cister

SA/Modernilux de Rui Medeiros perdeu

fora com o CD Mafra, (33-29). Marcaram

pelos cistercienses: Diogo Bernardes, (6),

Ricardo Valbom, (6), Diogo Marques, (5),

Tomás Alexandre, (5), Paulo Moreira, (3),

Denis Santos, (2), Daniel Dumitrascu, e

Ezequiel Vicente. Com este triunfo o

Cister SA ficou em 2º lugar na tabela com

36 pontos e vai discutir o acesso à 2ª

Divisão Nacional.

Femininos

Na ronda 16 do Campeonato Nacional

Seniores Femininos Divisão de Honra, 1ª

Fase, o Cister SA/Acordo, perdeu no reu

pavilhão com o CS Madeira (21-23):

Matilde Silva, (5), Carolina Silva, (5),

Bruna Santos, (4), Sandra Duarte, (3),

Adriana Raimundo, (2), Bruna Vieira e

Alannah Kelly, marcaram para as cister-

cienses.Na tabela o CSA terminou no 9º

lugar com 22 pontos.

Sub 20

Em jogo da 10ª e ultima ronda do

Campeonato Nacional de Sub 20 mas-

culinos, Grupo 1, Fase Final, o Cister SA

de Rui Medeiros perdeu fora com o

Sporting CP, (36-28): marcaram pelo

CSA: Sandro Machado, (10), Duarte

Oliveira, (7), Tomas Alexandre, (3),

Gonçalo Rolo, (3), Ezequiel Vicente, (2),

Dinis Ferreira, André Frazão, e João

Bernardo. Na jornada 9, o Cister SA rece-

beu e venceu o CF "Os Belenenses", (30-

26). Marcaram pelos cistercienses:

Duarte Oliveira, (6), Gonçalo Rolo, (5),

Ezequiel Vicente, (4), Dinis Ferreira, (4),

Dinis Marques, (4), João Bernardo, (3),

Tomás Alexandre, (2), Rui Sousa, e João

Rito. Na tabela o Cister SA ficou no 4º

lugar com 18 pontos e apurou-se para a

2ª fase Zona 1. zx

Andebol: NDFAC assegurou a passagem à Fase de subida à 1ª Divisão Nacional 

Sub 20 Masculinos do Cister SA
apuraram-se para a 2ª fase

Sub 20 Masculinos do Cister SA apuraram-se para a fase final

JJP



Mulher desaparecida em São Martinho
do Porto encontrada sem vida

zx Uma francesa, de 32 anos,

pra-ticava parapente desde a

falésia da Praia da Gralha, em

São Martinho do Porto, quando

ao princípio da tarde da passada

segunda-feira desapareceu na

água, o que fez desencadear os

meios de socorro.

O corpo foi encontrado na manhã de

terça-feira.

Segundo a Autoridade Marítima

Nacional, foram outros praticantes que

a acompanhavam que deram o alerta,

relatando que alegadamente terá larga-

do o equipamento, caindo à água e

deixando de ser vista.

O Centro de Coordenação de Busca e

Salvamento Marítimo de Lisboa rece-

beu às 14h32 a comunicação do sucedi-

do e de imediato foram iniciadas bus-

cas no local, entre a Praia da Gralha e a

Baía de São Martinho do Porto.

Nas operações de busca, coorde-

nadas pelo comandante da Capitania

da Nazaré, foram empenhados no mar

tripulantes da Estação Salva-Vidas da

Nazaré, com uma embarcação e uma

mota de água, em terra elementos da

Polícia Marítima da Nazaré, assim

como operacionais dos Bombeiros

Voluntários de São Martinho do Porto,

inclusive com a sua equipa de grande

ângulo.

Foi igualmente empenhada uma

aeronave da Força Aérea Portuguesa.

Na zona de buscas estiveram tam-

bém a Proteção Civil de Alcobaça, a

equipa da Viatura Médica de

Emergência e Reanimação das Caldas

da Rainha e a GNR, que cortou o aces-

so ao Facho, onde se concentraram os

meios, com cerca de três dezenas de

operacionais e perto de uma dezena de

veículos.

As buscas foram interrompidas

pelas 19h00 de segunda-feira, devido ao

anoitecer, sem que se tivesse encontra-

do a vítima, sendo retomadas na manhã

seguinte por terra e mar, e no ar com

um drone, tendo sido o corpo encontra-

do, na terça-feira de manhã entre as

rochas.

O Gabinete de Psicologia da Polícia

Marítima encontra-se a prestar apoio

aos familiares da vítima.zx

zx Alcobaça é um dos 15 municípios

portugueses por onde irá passar a

edição 2024 da Volta a Espanha em bici-

cleta.

A prova começará a 17 de agosto, em Lisboa,

estando as etapas dos dias 18 e 19 marcadas

para começarem e terminarem no Centro de

Portugal, nomeadamente, em Ourém, Lousã e

em Castelo Branco.

Para além de passar pelo concelho de

alcobaça, a Volta a Espanha vai atravessar os

municípios de Torres Vedras, Bombarral,

Caldas da Rainha, Porto de Mós, Batalha,

Arganil, Lousã, Oliveira do Hospital, Covilhã,

Fundão, Seia, e Castelo Branco.

Será a segunda vez que a Volta a Espanha em

Bicicleta inicia em Lisboa. A primeira vez acon-

teceu em 1997 para promover a Expo'98, que se

realizou na capital portuguesa. zx

Volta a Espanha passa
por Alcobaça

PUB.

DR

zx O Comando Distrital de

Leiria da PSP, através da

Esquadra da Nazaré, no dia 08

de março de 2024, pelas 09h55,

na senda do combate ao crime e

em resposta a uma ocorrência

de cidadão a perturbar o normal

funcionamento de um estabelec-

imento de restauração (Mc

Donalds), procedeu à detenção

de um homem com 30 anos de

idade, por resistência e agressão

a polícia.

Quando os polícias chegaram ao

local, verificaram que o cidadão per-

manecia no estabelecimento a inter-

pelar os clientes do mesmo, pelo que

lhe solicitaram que abandonasse o

local, de imediato começou, de uma

forma agressiva, a proferir palavras

impercetíveis mostrando o seu

desagrado pela abordagem dos mes-

mos.

Volvidas algumas diligências, já no

exterior do estabelecimento, o cidadão

em apreço continuou exaltado e não

colaborante, dirigindo-se aos polícias

cuspindo-lhes para cima e de uma

forma imprevisível e violenta desferiu

dois murros num dos polícias.

Nesta sequência, o visado puxou e

tentou manietar dois outros agentes

que se encontravam também no local,

pelo que houve necessidade de recor-

rer a técnica de mãos livres, utilizan-

do-se a força estritamente necessária

para tentar cessar tal conduta e efeti-

var a detenção. O homem continuou a

resistir ativamente e a agredir com

murros os agentes envolvidos, moti-

vando assim a necessidade de um dos

polícias ser transportado e posterior-

mente observado no Hospital de Santo

André - Leiria. De referir que após

observação o polícia teve alta, tendo

continuado o seu turno de serviço.

O cidadão foi posteriormente trans-

portado para a esquadra onde foram

encetadas as necessárias diligências

processuais.

O detido foi presente, à Autoridade

Judiciária junto do tribunal de turno

em Peniche tendo-lhe sido aplicada a

medida de coação de apresentações

semanais.zx
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